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FECHA:  AGOSTO  06  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   5  malos  a  la  sombra   

  
PAN  y  PVEM  reciben  menos  prerrogativas   

   Es  Beltrones   

   ATRAPAR  AL  CHAPO,  PRIORIDAD:  FOR   

  
¡Frente  ciudadano!   

  
Coloca  Olvera  primera  piedra  de  Parque  Científico  de  la  UAEH   

   AVANZA  PARQUE  CIENTÍFICO  DE  LA  UAEH   

   ¡Cuidado  con  dichos!  Solicita  gobernador   

   Se  va  con  un  millón  cada  uno  de  los  500  diputados   

  
Atora  GDF  inversión  millonaria   

   Sindicatos  causan  pasivo  billonario;;  reporte  de  la  Auditoría  Superior  al  Senado   

   Vuelve  el  ritual  priísta:  Beltrones  Rivera,  el  bueno   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Tiene  Morena  5  propuestas  para  el  PSN: Son  cinco  las  propuestas  que  se  barajan  para  elegir  a  quien  presidirá  
el  Comité  de  Lucha  por  la  Soberanía  Nacional  en  el  estado  de  Hidalgo,  confirmó  Andrés  Caballero  Cerón,  presidente  estatal  
del  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena).  Caballero  Cerón  informó  que  dos  de  las  propuestas  fueron  hechas  por  el  
comité  nacional  de  este  instituto  político  y  tres  más  por  la  dirigencia  estatal.  El  líder  de  Morena  expuso  que  el  comité  nacional  
está  proponiendo  al  cantante  y  exsenador  Francisco  Xavier  Berganza  Escorza,  y  al  administrador  de   la  Cooperativa  Pascual  
Boing,  Salvador  Torres  Cisneros,  para  el  nombramiento  de  Promotor  de  la  Soberanía  Nacional  (PSN)  en  el  estado  de  Hidalgo.  
Las   propuestas   del   comité   estatal   de   Morena   son   Francisco   Chew,   dirigente   de   la   Federación   Independiente   de   Obreros  
Agrícolas   y   Campesinos   (Fioac);;   un   exdirectivo   de   la   compañía   Real   del   Monte   cuyo   nombre   dijo   Caballero   Cerón   no  
recordar ,   y  el   propio   líder  estatal  del  partido.  Caballero  dijo  que  en  quien   recaiga  el  nombramiento  de   PNS   ini
campaña  de  información  (que  exponga)  todas  las  desventajas  que  va  a  implicar  la  privatización  del  agua,  la  educación,  y  el  

  El  
dirigente   informó  que  el  próximo  23  de  agosto  Andrés  Manuel   López  Obrador,   fundador  de  Morena,   realizará  una  gira  de  
trabajo  en  los  municipios  Tizayuca,  Pachuca  y  Tula.  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Uno  más  Uno-Buscara  Morena  a  sus  candidatos  (Ricardo  Montoya,  página  03)  
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Criterio-Disminuyen   prerrogativas   a   PAN,   PT   y   Verde   en   julio-septiembre: La   nueva   fórmula   para   otorgar  
financiamiento  público  a  partidos  políticos  en  la  entidad  por  actividades  generales  disminuyó  las  prerrogativas  mensuales  de  
los  partidos  del  Trabajo,  Verde  Ecologista  de  México  y  Acción  Nacional.  Su  aplicación  comenzó  en  julio  pasado,  luego  de  que  
la  Suprema  Corte  de  Justicia  de   la  Nación   (SCJN)  ordenó  al  Congreso  de  Hidalgo  modificar  el  esquema  para  el   reparto  de  
recursos  partidista,  previsto  en  el  artículo  30  del  Código  Electoral  estatal,  pues  violaba  los  principios  de  igualdad  y  equidad.  
Antes   de   la   reforma   a   la   ley   local,   en   junio,   el   PVEM   recibía  mensualmente   262  mil   263   pesos.   A   partir   de   julio   y   hasta  
septiembre  (pues  en  octubre  se  hará  otro  reajuste  por  la  homologación  de  70.10  pesos  al  salario  mínimo)  su  partida  mensual  
es  de  216  mil  735  pesos,  es  decir  45  mil  527  pesos  menos.  El  PT,  que  está  en  riego  de  perder  el  registro,  percibía  204  mil  840  
pesos;;  ahora  su  presupuesto  mensual  es  de  169  mil  182  pesos:  35  mil  647  pesos  menos.  En  tanto,  las  prerrogativas  del  PAN  
se  redujeron  de  336  mil  142  a  328  mil  111  pesos:  8  mil  31  pesos  de  recorte.  Estos  montos  se  fundamentan  en  la  fórmula  
financiera  implementada  en  julio  para  obtener  el  monto  de  prerrogativas  por  distribuir:  se  multiplica  25  por  ciento  del  salario  
mínimo  por  el  número  de  ciudadanos  registrados  en  el  padrón  electoral  hasta  de  julio  de  cada  año.  Ese  resultado  se  divide  en  
dos  porcentajes:  30  por   ciento   se  distribuye  de   forma   igualitaria  entre   los  partidos  y  70  por   ciento   se  asigna   tomando  en  
cuenta   el   porcentaje   de   votación  de   cada   instituto   político   en   la   elección   de  diputados   locales   inmediata.  De   acuerdo   con  
Mario  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral   (IEE),   la  nueva   fórmula  de  asignación  de  
prerrogativas  a  los  partidos  políticos  con  vigencia  será  oficializada  en  la  página  del  instituto  en  próximos  días.  A  diferencia  del  
PT,  PVEM  y  PAN,  los  siete  restantes  fueron  beneficiados  por  la  reforma  electoral.  De  manera  general  el  incremento  mensual  al  
financiamiento  partidista  en  Hidalgo  es  de   434  mil   882  pesos,  pues  en   junio   la  bolsa  para  actividades  generales   fue  de   2  
millones  443  mil  747  pesos  y  a  partir  de  julio  subió  a  2  millones  878  mil  629  pesos.  El  cálculo  del  financiamiento  podría  variar  
una  vez  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  haga  oficial  los  partidos  políticos  que  perderán  su  registro.  En  esta  situación  
están  el  Partido  Humanista  y  el  del  Trabajo.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Capital  Hidalgo-PAN,  PVEM  y  PT  tendrán  menos  recursos  (Verónica  Ángeles,  página  07)  
Criterio-Analiza  MC  perfiles  para  candidaturas:  El  dirigente  estatal  de  Movimiento  Ciudadano,  Christian  Pulido  Roldán,  
visitó   Huichapan,   donde   se   reunió   con   "gente   representativa   de   la   región"   para   iniciar   los   trabajos   de   reestructuración   y  
analizar   perfiles   para   candidatos   a   la   presidencia  municipal.   En   la   reunión,   en   la   que   estuvo   acompañado  del   coordinador  
distrital,   Guadalupe   Rodríguez   Acevedo,   el   dirigente   estatal   señaló   que   en   breve   tomarán   protesta   las   nuevas   Comisiones  
Municipales  de  Nopala,  Huichapan,  Chapantongo,  Tecozautla  y  Tepetitlán.  Asimismo,  reforzarán  los  trabajos  con  la  estructura  
y  la  militancia,  "a  fin  de  llegar  fortalecidos  a  las  próximas  elecciones,  en  las  cuales  se  demostrará  que  Movimiento  Ciudadano  
es  una  opción  real,  donde  tienen  cabida  los  ciudadanos  honestos  y  con  ánimos  de  trabajar  en  pro  de  la  sociedad",  señaló  el  
partido  en  un  comunicado.  Pulido  Roldán  aseveró  que  MC  tiene  "grandes  posibilidades  de  crecer"  en   la  entidad.  "Cada  vez  
son  más   ciudadanos   los   que   se   unen   a   este   equipo  de   trabajo,   pues   los   unen  objetivos   comunes,   que   es   trabajar   por   el  
empoderamiento   ciudadano,   por   lograr   alternancia   en   los   poderes,   y   lograr   que   las   necesidades   de   la   población   sean  
escuchadas  y  atendidas",  añadió.  (Redacción,  página  10)  
Milenio-Van  priistas  por  la  unidad  para  renovar  dirigencia:  El  presidente  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  
en   Hidalgo,   Ricardo   Crespo   Arroyo   dijo   esperar   la   concertación   de   una   planilla   de   unidad   para   la   renovación   del   Comité  
Ejecutivo  Nacional  (CEN),  al  considerar  que  existe  un  escenario  idóneo  y  fortalecido  para  lograrlo.  El  dirigente  priista  informó  
que  poco  más  de  20  consejeros  políticos  nacionales  de  Hidalgo  participaron  en   la  XXXIII  sesión  extraordinaria  del  Consejo  
Político  Nacional   celebrada   en   la   ciudad  de  México   y   en   la   que   se   definieron   los   términos   de   la   convocatoria   y   el  método  
mediante  el  que  se  renovará  el  CEN  en  los  próximos  días  para  el  periodo  20152019.  Entre  los  participantes  hidalguenses  en  el  
consejo  destacan  el  propio  presidente  del  tricolor  en  la  entidad,  Guadalupe  Romero,  titular  del  DIFH;;  el  presidente  de  la  junta  
de  Gobierno  del  Congreso  local,  Ernesto  Gil  Elorduy;;  el  dirigente  de  la  Red  de  jóvenes,  Roberto  Núñez  Vizzuet;;  de  la  CNOP  
(Confederación   Nacional   de   Organizaciones   Populares)   Enrique   Mercado   Omaña;;   la   diputada   local,   Yesenia   Valdez;;   la  
dirigente  del  organismo  juvenil  de  mujeres,  Adriana  Flores;;  y  la  coordinadora  de  planeación  y  desarrollo  regional  de  Pachuca,  
Erika  Trujillo  Ortiz.  "Vemos  un  consejo  donde  habrá  la  participación  nacional  y  abonaremos  para  lograr  un  acuerdo  de  unidad  
para   ir   concretando   la   próxima   dirigencia   del   priismo   nacional",   expresó   Crespo   Arroyo   quien   puntualizó   que   llegarán   los  
tiempos  para  que  definirán  al  presidente  del  partido  a  través  del  diálogo  y  con  una  participación  responsable  de  los  más  de  
700  consejeros  políticos  nacionales.  De  acuerdo  con  los  documentos  básicos  del  PRI,  el  Consejo  Político  Nacional  es  el  órgano  
deliberativo.  (Janet  Barragán,  página  12)  
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Milenio-Rechazan   fracturas   al   interior   del   PRD:   El   presidente   en   Hidalgo   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática  
(PRD),  Ramón  Flores  Reyes,  negó  que  existan   fracturas  al   interior  del   instituto  político  que  dirige  e   informó  que  en  breve  
entrarán  en  un  proceso  de  análisis  y  evaluación  de   sus  estructuras   principalmente  de   las  municipales  para   fortalecerlo,  de  
cara  a  la  elección  concurrente  de  2016.  Aseguró  que  en  el  sol  azteca  hay  unidad  y  con  el  ánimo  de  seguir  adelante  por  lo  que  
realiza  ya  un  estudio  del  funcionamiento  e  integración  de  sus  comités  municipales  y  será  el  consejo  político  el  que  determine  
las  acciones  que  se  tomen  en  contra  de  quienes  no  trabajaron  a  favor  del  instituto  político.  Señaló  que  hubo  trabajo  de  todos  
los  integrantes  del  PRD  en  el  pasado  proceso  electoral  sin  embargo  indicó  que  detectaron  casos  con  falta  de  compromiso  en  
algunos  municipios   por   lo   que   convocarán   a   los   consejos   para   completarlos   y   ponerlos   a   trabajar.   "Estamos   buscando   el  
adecuado   funcionamiento   de   los   comités   municipales   en   beneficio   del   propio   partido,   sin   ningún   ánimo   de   generar  
enfrentamientos  o  desavenencias  entre  nosotros",  aclaró.  (Janet  Barragán,  página  13)  
Crónica-Rechaza  Morena  el  establecer  una  alianza: Rechazó  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena)  la  invitación  
de   Acción   Nacional   (PAN)   y   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   para   conformar   un   bloque   opositor   rumbo   a   la  
contienda  electoral  de  2016;;  de  acuerdo  con  el  dirigente  estatal,  Andrés  Caballero,  la  cúpula  de  izquierda  impulsará  candidato  
a  gobernador  sin  descartar  perfiles  emanados  de   la  s

   Luego   de   diversas   invitaciones   de   cúpulas   políticas   y   liderazgos   para   consolidar   una   alianza   que   incluya   a   la  
sociedad   civil   para   enfrentar   al   Revolucionario   Institucional   (PRI),   el   líder   estatal   de   Morena   sostuvo   que   no   respaldarán  
coaliciones   integradas  por   PAN  o  PRD,  pues   la   intención  es   llevar   un   candidato  ajeno  a   intereses   oficiales.  Al   cuestionarlo  
sobre   declaraciones   de   Francisco  Xavier   Berganza,   respecto   a   posibles   acercamientos   con   el   Comité   Ejecutivo  Nacional   de  
Morena,  afirmó  que  la  cúpula  de  reciente  creación  no  está  cerrada  a  candidatos  emanados  de  la  sociedad  civil.  
las  fortalezas  de  Francisco  Xavier,  está  en  su  derecho  de  hacer  llamados,  pero  nosotros  difícilmente  asumiremos  una  coalición  
o   alianza   de   facto   con   algún   candidato   independiente   o   abanderados   de   otros   partidos,   Morena   tiene   claro   que   va   con  

  Finalmente  reconoció  
  (Rosa  Gabriela  Porter,  

página  04)  
El   Independiente-Definirá   PRD   política   de   alianzas:   A   través   del   consejo   nacional   el   Partido   de   la   Revolución  
Democrática   (PRD)   definirá   su   política   de   alianzas   rumbo   a   la   elección   de   gobernador,   diputados   locales   y   presidentes  
municipales.  El  comité  estatal  consulta  a  sus  estructuras  municipales  para  determinar  si  existen  posibilidades  de  coaligarse.  
Principalmente  con  los  partidos  de  oposición  e   incluso  Acción  Nacional  (PAN).  "No  descartamos  a  nadie  y  ningún  liderazgo,  
con  tal  de  oxigenar  la  vida  política  de  la  entidad",  aseguró  el  dirigente  perredista  Ramón  Flores  Reyes.  El  sol  azteca  aprobará  
política   de   alianzas   para   Aguascalientes,   Baja   California,   Chihuahua,   Durango,   Hidalgo,   Oaxaca,   Puebla,   Quintana   Roo,  
Sinaloa,   Tamaulipas,   Tlaxcala,   Veracruz   y   Zacatecas.   Después   el   consejo   estatal   planea   sesionar   el   15   de   agosto   con   la  
finalidad   de   aterrizar   los   acuerdos   de   su   dirigencia   nacional.   Tras   los   comicios   de   diputados   federales   la   Revolución  
Democrática  en  Hidalgo  reorganiza  estructuras  en   los  municipios  para  que  antes  del  proceso  electoral   inicie   la  selección  de  
candidatos.  (Víctor  Valera,  página  06)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Modifica  INE,  otra  vez,  fechas  para  redistritación  en  Hidalgo: Nuevamente  la  Comisión  Nacional  de  Vigilancia  
del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  modificó  las  fechas  para  las  actividades  del  proceso  de  redistritación  local,  será  hasta  el  
24  de  agosto  cuando  definan  el  escenario   final  con  propuestas  de  cabeceras  distritales.  Aunque  el  primer  cronograma  que  
difundió  el  Comité  Técnico  establecía  el  28  de  julio  como  fecha  para  publicar  el  escenario  final  de  distritación  con  propuestas  
de   cabeceras,   el   organismo   recientemente   cambió   los   días   y   actividades.   El   director   ejecutivo   de   la  Comisión  Nacional   de  
Vigilancia,  René  Miranda  Jaimes,  informó  mediante  un  oficio  remitido  a  los  representantes  de  partidos,  tanto  a  escala  federal  
como   estatales,   sobre   las   nuevas   fechas   respecto   a   las   actividades   de   la   distritación.   La   entrega   de   observaciones   sobre  
conformación  y  designación  de  cabeceras  distritales  será  este  7  de  agosto,  en  tanto  la  opinión  técnica  respecto  a  la  propuesta  
de  escenario  final  contempla  al  día  11  del  mismo  mes.  Para  el  24  de  agosto  prevén  la  presentación  del  escenario  final  ante  la  
Comisión   del   Registro   Federal   de   Electores,  mientras   que   la   eventual   aprobación   del   anteproyecto   por   parte   de   la   Junta  
General  Ejecutiva  sería,  probablemente,  el  28  de  este  mes.  Finalmente  el  31  de  agosto  contemplan  la  aprobación  por  parte  
del  Consejo  General,  ya  que  la  fecha  límite  para  autorizar  la  distritación  local  en  Hidalgo  es  el  próximo  2  de  septiembre.  Cabe  
recordar  que  nueve  de  10   cúpulas  partidistas  en   la  entidad   respaldaron  una  propuesta  unánime  de   redistritación,   con   sus  
respectivas   cabeceras   distritales,   la   cual   considera   los   criterios   establecidos   por   el   INE,   tales   como   cumplir   con   la  media  
poblacional  entre  160  a  170  mil  habitantes  por  jurisdicción,  cuidar  accidentes  geográficos  en  la  Sierra  y  Huasteca,  así  como  
tomar  en  cuenta  aspectos  sociopolíticos  y  comunidades  indígenas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
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El  Sol  de  Hidalgo-TEPJF  desechó  última  impugnación: La  Sala  Superior  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  
Federación   (TEPJF)   desechó   el   último   de   los   ocho   recursos   promovidos   contra   los   resultados   en   la   elección   de   diputados  
federales   en   Hidalgo,   con   lo   cual   quedan   firmas   a   favor   de   los   siete   legisladores   electos   del   PRI-PVEM.   Los  magistrados  
electorales  desecharon  este  recurso,  expediente  SUP-REC-369/2015,  con  que  el  PT  controvertía  la  sentencia  de  la  Sala  Toluca  
al  expediente  ST-JIN-6/2015,  que  solo  concedió,  por  comprobada,   la  nulidad  en  una  de   las  86  casilla  que  controvertían   los  
petistas.  Con  esta   resolución,   y  el   que  no  promoviera   recursos  de   reconsideración  Morena  a   tres   juicios   de   inconformidad  
desechados  el  pasado  viernes  por  la  Sala  Toluca  del  TEPJF,  concluyó  la  etapa  jurisdiccional  postelectoral  y  quedaron  firmes  
los   triunfos   de   los   siete   diputados   federales   electos   en   Hidalgo.   Carolina   Viggiano   en   el   Distrito   Electoral   Federal   1-
Ixmiquilpan;;  Guadalupe  Chávez  Acosta  en  el  2-Ixmiquilpan;;  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio  en  el  3-Actopan;;  Gerardo  Márquez  
Alvarado  en  el  4-Tulancingo;;  Fernando  Moctezuma  Pereda  en  el  5-Tula  de  Allende;;  Alfredo  Bejos  Nicolás  en  el  6-Pachuca,  y  
Gloria  Hernández  Madrid  en  el  7-Tepeapulco,  quienes  serán  integrantes  de  la  64  Legislatura  de  la  Cámara  de  Diputados  del  
Congreso  de   la  Unión.  NUEVO  ESCENARIO  DE  DISTRITACIÓN.  Por  otra  parte,  el  Comité  Técnico  del  INE  ayer  avaló  el  
escenario  propuesto  por  el  PRD  el  último  día  en  que  podría  hacer  solo  observaciones  al  ya  consensuado  por  nueve  partidos  
políticos  con  el  órgano  público  local  electoral,  con  lo  cual  cambian  municipios  en  la  integración  de  algunos  de  los  18  distritos  
electorales  locales.  El  Distrito  1  lo  integrarían  Mineral  del  Monte,  Omitlán,  Huasca,  Acatlán,  Metepec,  Tenango  de  Doria,  Agua  
Blanca,  San  Bartolo  Tutotepec  y  Huehuetla.  Distrito  2:  Francisco  I.  Madero,  San  Salvador,  Actopan,  El  Arenal  y  Mineral  del  
Chico.  Distrito  3:  San  Agustín  Tlaxiaca,  Ajacuba,  Tetepango,  Tlahuelilpan,  Mixquiahuala  y  Progreso  de  Obregón.  Distrito  4:  
Tepetitlán,   Chapantongo,   Nopala,   Huichapan,   Alfajayucan,   Tasquillo   y   Tecozautla.   Distrito   5:   Tepeapulco,   Tlanalapa,  
Zempoala,  Singuilucan  y  Santiago  Tulantepec.  Distrito  6:  Tepeji  del  Río,  Atotonilco  de  Tula,  Atitalaquia  y  Tlaxcoapan.  Distrito  
7:  San  Felipe  Orizatlán,  Tlanchinol,  Huazalingo,  Atlapexco,  Yahualica  y  Xochiatipan.  Distrito  8:  Lolotla,  Calnali,  Tianguistengo,  
Xochicoatlán,  Molango,  Juárez  Hidalgo,  Eloxochitlán,  Metztitlán,  Zacualtipán,  San  Agustín  Metzquititlán  y  Atotonilco  el  grande.  
Distrito  9:  Zimapán,  Pacula,  Jacala,  Tlahuelilpan,  La  Misión,  Pisaflores,  Chapulhuacán  y  Tepehuacán  de  Guerrero.  Distrito  10:  
Acaxochitlán,  Cuautepec  de  Hinojosa,  Almoloya,  Apan  y  Emiliano  Zapata.  Distrito  11:  Huejutla  de  Reyes,  Huautla  y  Jaltocán.  
Distrito  12:  Mineral  de  la  Reforma  y  Epazoyucan.  Distrito  13:  Villa  de  Tezontepec,  Zapotlán  de  Juárez,  Tizayuca  y  Tolcayuca..  
Distrito  14:  Tula  de  Allende  y  Tezontepec  de  Aldama.  Distrito  15:  Pachuca  de  Soto  I.  Distrito  16:  Pachuca  de  Soto  II.  Distrito  
17.  Tulancingo  de  Bravo.  Distrito  18:  Nicolás  Flores,  Cardonal,  Ixmiquilpan,  Santiago  de  Anaya  y  Chilcuautla.  Los  principales  
cambios  se  dieron,  en  relación  con  el  escenario  consensuado  por  nueve  partidos  políticos,  en  la  zona  de  la  Sierra  y  el  Valle  del  
Mezquital.   Será   el   31   de   este   mes   cuando   sea   aprobado   el   escenario   de   distritación   final   para   Hidalgo,   pues   aún   serán  
evaluadas  las  propuestas  de  las  cabeceras  para  cada  distrito.  (Redacción,  Ojo  Política)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Ofrece  bancada  perredista  atender  denuncias  respecto  a  la  operación  del  Tuzobús: Los  diputados  de   la  
bancada   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   en   el   Congreso   de   Hidalgo   convocaron   a   los   ciudadanos   de   la  
metrópoli   a   que   les   hagan   llegar   sus   denuncias   por   deficiencias   en   la   infraestructura   y,   en   próximos   días,   la   entrada   en  
servicio  del  Sistema  Integral  de  Transporte  Masivo  Tuzobús.  Esto,  a  través  de  redes  sociales  y  en  las  oficinas  ubicadas  en  el  
Congreso  local  para  canalizar  las  inconformidades  a  las  autoridades  correspondientes,  ya  sea  a  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  
y   Ordenamiento   Territorial   (Sopot)   o   a   la   Subsecretaría   del   Transporte   de   Hidalgo.   De   acuerdo   con   el   coordinador   de   la  
bancada   del   sol   azteca,   Celestino   Ábrego   Escalante,   estas   denuncias   pueden   realizarse   de   manera   fotográfica   o   con  
testimoniales.  Esto,  luego  que  ayer  miércoles  Criterio  diera  a  conocer  que  a  unos  días  que  arranque  el  servicio  ya  hay  daños  
en   las   estructuras   de   las   rutas   alimentadoras   y   en   los   accesos   a   las   estaciones   del   Tuzobús.  
infraestructura   para   antes   del   16   de   agosto   (fecha   en   la   que   arrancará   el   nuevo   servicio   de  movilidad   urbana   en   la   zona  

señaló   Ábrego   Escalante.   Hace   dos   días,   este  medio   de   comunicación   se   percató   que   la   base   que   sostiene   la   estructura  
metálica  del  paradero  de   la  ruta  alimentadora  19,  ubicada  sobre   la  calle  Ferrocarril  Central  esquina  con  el  mercado  Aquiles  
Serdán,  colonia  Santa  Julia,  se  venció  encorvando  los  tubos.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Criterio-Busca  Congreso  cambiar  ley  en  pro  del  medio  ambiente: La  Comisión  de  Medio  Ambiente  del  Congreso  local  
analiza   reformar   la   Ley   de   Mitigación   y   Adaptación   para   los   Efectos   del   Cambio   Climático   para   la   entidad   con   el   fin   de  
garantizar  el  uso  de  detergentes  caseros  y  económicos,  utilizando  materiales  naturales  y  biodegradables,  con  jabón  y  zumo  
de   limón.   Lo  anterior,  de   acuerdo   con  el   autor  de   la   iniciativa  y  diputado  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México   (PVEM),  
Pedro  Ocampo  Trejo,  reducirá  la  contaminación  de  agua,  ya  que  las  enzimas  presentes  en  estos  detergentes  son  sustancias  
biológicas  y  biodegradables  que  no  sólo  conservan  la  calidad  de   las  telas,  sino  también  la   limpieza  del  medio  ambiente.  
uso  de  enzimas  biológicas  aumenta  la  eficacia  de  los  detergentes  a  tal  punto  que  permite  limpiar  a  bajas  temperaturas  y  con  
ciclos   más   cortos,   reduciendo   así   el   consumo   de   energía   y   las   emisiones   contaminantes,   además   son   biodegradables   y  
r    Durante   la   sesión   de   ayer   de   la  
diputación  permanente,  Ocampo  Trejo  presentó  el  adicionar  la  fracción  VII  del  artículo  16  de  la  misma  ley  para  estipular  que  
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las   autoridades   deberán  promover   la   utilización   de  detergentes   biológicos,   elaborados   con   ingredientes   que  provengan  de  
fuentes  naturales  y  biodegradables.  Asimismo,   la   fracción  XXX-a  al  artículo  cuarto  de   la  mencionada   ley  para  establecer  el  
Reverdecimiento   de   la   Economía:   Proceso   para   reconfigurar   las   actividades   comerciales   y   la   infraestructura   para   lograr  
mejores   rendimientos   en   las   inversiones   de   capital   natural,   humano   y   económico,   que   reduzcan   las   emisiones   de   gas   de  
efecto   invernadero,   con  menor   extracción   y   uso  de   los   recursos   naturales,   para   generar  menos   desechos.   La   iniciativa   se  
turnó  a  la  Comisión  de  Legislación  y  Puntos  Constitucionales  para  su  estudio.  (Redacción,  página  07)  
Milenio-Reformarán  la  Ley  de  Turismo  en  la  entidad  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Planea  Trejo  modificación  en  beneficio  del  ambiente  (Jocelyn  Andrade,  página  08)  
El  Independiente-Analizan  Modificar  ley  de  cambio  climático  (Redacción,  página  04)  
Criterio- : Ernesto  Gil  Elorduy,  coordinador  de  los  diputados  del  PRI  en  el  
Congreso  de  Hidalgo,  afirmó  que  los  políticos  que  tienen  o  han  tenido  responsabilidades  en  el  gobierno  federal  cuentan  con  

  En  el  marco  de  la  publicación  de  la  convocatoria  para  renovar  la  dirigencia  del  
Comité  Ejecutivo  Nacional   (CEN)  de  su  partido,  el  PRI,  el   legislador  no  descarta  que  exgobernadores  hidalguenses  puedan  
aspirar   al   cargo   que   actualmente   ostenta   César   Camacho  Quiroz,   quien   será   diputado   federal   plurinominal   en   la   próxima  
legislatura.   Entre   ellos   se   encuentran  Miguel   Ángel   Osorio   Chong   y   Jesús  Murillo   Karam,   secretarios   de  Gobernación   y   de  
Desarrollo   Agrario,   Territorial   y   Urbano   en   el   gobierno   federal,   respectivamente.  
responsabilidades  políticas  mayores  en  el  gobierno  federal  tienen  los  méritos  suficientes  para  haber  llegado  a  donde  están,  o  

   Los   aspirantes   al   CEN   tricolor   podrán   inscribirse   una   vez   que   se  
distribuya  la  convocatoria,  la  cual  fue  acordada  ayer  por  el  Consejo  Político  Nacional.  Gil  Elorduy  afirmó  no  contar  con  algún  
favorito   para   presidir   el   Partido   Revolucionario   Institucional.  
diputado  local.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Crónica-Favorito  para  renovar  al  PRI  es  PRI,  dice  Gil  (Jocelyn  Andrade,  página  08)  
El   Independiente-Aprueba   Congreso   estatal   52   iniciativas   y   recibe   588  mdp:   Tas   recibir   588  millones   de   pesos  
durante   los   últimos   tres   años,   diputados   del   Congreso   estatal   aprobaron   52   iniciativas   entre   solicitudes   de   deuda,  
modificaciones   de   ley   y   nuevos   ordenamientos.   La   actual   legislatura   inició   el   5   de   septiembre  de   2013   y   durante   ese   año  
recibió  184  millones  64  mil  pesos,  en  2014  le  etiquetaron  201  millones  466  mil  y  en  el  actual  ejercicio  202  millones  550  mil.    
Diputados   aprobaron   la   Ley   del   Sistema   de   Administración   Tributaria,   Coordinación   Fiscal,   Control   Vehicular,   Educación,   y  
para   la   Administración   de   Bienes   Asegurados,   Decomisados   o   Abandonados.   Avalaron   la   Ley   para   la   Protección   de   las  
Personas   que   intervienen   en   el   Procedimiento   Penal,   ordenamiento   orgánico   del   Tribunal   Electoral   de   Hidalgo   y   código  
electoral  del  estado,  así  como  la  Ley  de  los  Derechos  de  Niñas,  Niños  y  Adolescentes  del  estado  que  fue  enviada  por  el  Poder  
Ejecutivo.  En  el  resumen  de  las  iniciativas  el  Congreso  también  enumera  las  solicitudes  de  deuda  que  diputados  aprobaron  a  
municipios  y  al  gobierno  del  estado,  la  inscripción  en  el  muro  de  honor  del  Poder  Legislativo  y  la  inhumación  en  la  Rotonda  de  
Hidalguenses  Ilustres.  (Víctor  Valera,  página  04)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Analizan  rebaja  para  estudiantes  en  Tuzobús: Se  analiza  un  posible  descuento  para  estudiantes  en  la  tarifa  del  
Tuzobús,  el  cual  podría  concretarse  a  fines  de  septiembre,  anunció  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz.  El  mandatario  estatal  
precisó  que  para  que  pueda  darse  esta  reducción,  el  nuevo  sistema  tiene  que  cumplir  con  alrededor  de  150  mil  viajes  diarios,  
lo   cual   se   podrá   determinar   una   vez   que   esté   en  marcha.  
primero  tenemos  que  ver  cómo  funciona  el  modelo  económico  y  de  ello  dependerá  si  es  que  algún  momento  podemos  bajar  

lógico  
de  la  UAEH  en  la  Ciudad  del  Conocimiento  y  la  Cultura.  El  titular  del  Ejecutivo  estatal  informó  además  que  la  construcción  del  
paso  deprimido  Téllez  y  del  bulevar  que  conecta  a  esta  obra  con  la  terminal  del  Tuzobús  están  a  punto  de  ser  terminadas.  
Francisco  Olvera   precisó   que   en   las   estaciones   se   tiene   un   avance   de   80   por   ciento   en   la   instalación   de   la   tecnología   de  
acceso  y  los  despachadores  de  tarjetas  y  saldo,  mientras  que  la  instalación  de  los  equipos  tecnológicos  en  los  43  autobuses  
de  12  metros  de  la  troncal  Téllez-Centro,  y  en  los  camiones  y  vans  que  darán  servicio  en  las  19  rutas  alimentadoras,  lleva  un  
60   por   ciento.  Olvera   Ruiz   precisó   que   en   septiembre   culminará   la   instalación   de   las   cámaras   de   vigilancia;;   sin   embargo,  
garantizó   que   habrá   seguridad   en   estaciones   y   a   bordo   de   las   unidades,   una   vez   que   el   Tuzobús   arranque   el   próximo  
domingo  16  de  agosto.  (Yossimar  Durán,  página  07)  
El  Independiente-Sin  reducción,  tarifa  de  Tuzobús:  Olvera  Ruiz  (Sonia  Rueda,  página  03)  
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Criterio-Convoca  Francisco  Xavier  a  crear  un  frente  ciudadano: El  cantante  Francisco  Xavier  Berganza  reapareció  en  
la  vida  política  de  Hidalgo  para  convocar  a  la  integración  de  un  frente  ciudadano  y  reiterar  su  interés  en  ser  candidato  a  la  
gubernatura  de  la  entidad  a  disputarse  en  2016.  En  conferencia  de  prensa,  el  exsenador  y  exdiputado  federal  reconoció  que  

  

lo   que   empezará   a   recorrer   los   84  municipios   del   estado  para   elaborar   un  diagnóstico   de   las   necesidades   de   la   población  
independientemente   de   si   contiende   o   no   en   la   jornada   electoral.   Los   resultados   del   diagnóstico,   dijo,   se   entregarán   al  
ganador  del  proceso  para  que  tome  en  cuenta  las  propuestas.  El  cantante  aseguró  que  ha  mantenido  acercamientos  con  las  
dirigencias  nacionales  de  Morena,  PAN  y  PRD  para  encabezar  una  hipotética  candidatura,  aunque  dijo  preferir   la  alternativa  
ciudadana.  Francisco  Xavier  Berganza  aseguró  que,  desde  hace  año  y  medio,  diversos  actores  sociales  le  externaron  su  apoyo  

participar  en  un  proyecto  donde  podamos  hacer  algo  bueno  por  el  estado  más  allá  de  la   Berganza  
Escorza  precisó  que  en  la  entidad  existen  perfiles  que  pueden  encabezar  el  frente  ciudadano  a  pesar  de  no  ser  tan  conocidos  
como  otros  personajes.  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Milenio-Invitan  a  crear  un  frente  ciudadano  informativo  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Convoca  exsenador  a  formar  frente  ciudadano  para  el  2016  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Capital  Hidalgo-   
El  Sol  de  Hidalgo-Convoca  a  crear  un  frente  ciudadano  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-No  busco  la  gubernatura,  pero  si  aspiro  (Francisco  Xavier,  página  5A)  
Uno  más  Uno-Convocan  a  crear  frente  ciudadano  (Joel  Sánchez,  página  03)  
Crónica-Pide  Olvera  a  los  alcaldes  que  cuiden  declaraciones: Hizo  un  llamado  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  a  
los   presidentes   municipales   del   estado   para   que   proporcionen   información   respecto   a   temas   de   seguridad   pública   o   la  
entreguen  a   las  autoridades  correspondientes.  Luego  de  colocar   la  primera  piedra  del  Parque  Científico  y  Tecnológico  de   la  
UAEH,   indicó   que   la   información   de   este   tipo   no   debe   entregarse   a   la   prensa,   sino   a   instituciones   como   PGR,   Sedena   y  
Secretaría  de  Seguridad  Pública  estatal.  El  mandatario  agregó  que  los  datos  deben  aportar  de  forma  fehaciente  y  establecer  
estrategias  correctas,   la   información  debe  utilizarse  con  seriedad  y  responsabilidad.  Puntualizó  que   la  federación  trabaja  en  
este   tema   y   el   secretario   de   Gobernación,   Miguel   Osorio,   recomendó   no      bajar   los   brazos   en   ningún   sentido,   ya   que   la  

  Aseveró  que  durante  la  reciente  reunión  de  Conago  abordaron  el  tema  
de  la  seguridad,  donde  se  informó  que  los  índices  delictivos  van  a  la  baja,  además  de  establecer  una  sola  política  de  derechos  
humanos  y  alinear  a  estados  con  federación.  Olvera  Ruiz  comentó  que  es  la  declaración  que  hizo  el  presidente  municipal  de  
Huejutla,  Alfredo  San  Román  Duval,  es  muy  aventurada,  ya  que  si  se  encontrara  en  ese  lugar  Joaquín  Guzmán  ya  se  hubiera  
detenido.  Por  otra  parte  detalló  el  gobernador  que  en  la  Ciudad  del  Conocimiento  el  estado  donará   los  terrenos  a  escuelas  
públicas  y  para  planteles  privados  que  quieran  ubicarse  en  esta  misma  zona  se  les  otorgara  un  contrato  de  arrendamiento  a  
largo  plazo.  Explicó  que  habrá  un  decreto  de  ley  para  que  proporcionen  los  terrenos  al  Conacyt,  UAEH,  Instituto  Politécnico  
Nacional  y  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  con  recursos  para  sus  proyectos.  Respecto  a  descuentos  de  tarifas  
para   estudiantes,   el   mandatario   explicó   que   habrá   un   estudio   una   vez   que   inicie   operaciones   el   Tuzobús,   el   esquema  
financiero  determina  su  rentabilidad  a  partir  de  los  130  mil  usuarios  por  día.  Afirmó  que  se  contempla  ajustar  la  tarifa  para  
personas   de   la   tercera   edad   y   discapacitados,   una   vez   que   tengan   resultados   de   la   movilidad   de   pasajeros.   (Alberto  
Quintana,  página  03)  
Milenio-Destacan  coordinación  en  materia  de  justicia  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
Plaza  Juárez-Atrapar  al  chapo,  prioridad:  FOR  (Natalia  López,  página  3A)  
Crónica-Coloca  Olvera  primera  piedra  para  parque  científico  UAEH:  El  grupo  Alien  anticipaba  el  gran  festejo  para  la  

mil   500   alumnos,   profesores,   investigadores,   autoridades   y   trabajadores   de   la  máxima   casa   de   estudios   hidalguense.   Con  
música   versátil,   en   inglés   y   en   español,   los   jóvenes   artistas   amenizaron   la   espera   de   las   autoridades   universitarias   y  
gubernamentales,   para   el   acto   simbólico   de   la   colocación   de   la   primera   piedra   del   Parque   Científico   y   Tecnológico   de   la  
Universidad  Autónoma  de  Hidalgo.  

  llevó  a  cabo  el  acto.  La  entrega  de  las  escrituras  del  predio  de  20  hectáreas  que  el  gobierno  
de  Hidalgo   entregó   en   donación   a   la   UAEH,   y   el   primer   cheque   de   10  millones   de   pesos,   para   iniciar   la   construcción   del  
parque,   fue   el   momento   culminante   del   acto.   Auténticamente,   y   lo   dijeron   el   mandatario   y   Humberto   Veras,   fue   un   día  

cimentación  de  una  gran  obra  que  hasta  en  el  cartel  mereció  escribirla  en  inglés:  Science  and  Tecnology  Park.  Era  un  día  para  

  Al  medio   tiempo,  Adrián  Cordero  Vieira,  director  de  Proyectos  de   la  
UAEH,  presentó  la  maqueta  del  proyecto,  en  la  que  incluso  se  habla  de  un  jardín  botánico  abierto  a  toda  la  población.  En  ese  
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inter  también,  se  hizo  la  presentación  de  un  video  con  todas  las  etapas  y  procesos  del  Parque  Tecnológico  cuando  sea  puesto  
en   funcionamiento.  Era  un  acto  propio  para  el  discurso  científico  aterrizado  al   lenguaje   llano,  y  se   logró.  Los  especialistas,  
como  Lydia  Raesfeld,  directora  del  Parque,  con  acento  alemán  muy  marcado  pero  entendible,  dio  a  los  presentes  una  lección  

concisa  y  clara:  ¿un  lugar  de  encuentro  entre  la  universidad  y  la  empresa.  Si  a  alguien  le  hubiese  quedado  alguna  duda,  lo  
explicó   de   otro   modo.   El   modelo   de   la   Triple   Hélice,   que   consiste   en   la   generación   del   conocimiento,   a   través   de   su  
vinculación  con  el  ingenio  y  la  visión,  da  vida  a  un  proyecto  de  tal  magnitud.  Muy  sucinto,  con  eso  pudo  entenderse  el  origen  
de  todo.     
Los  Goyas,  las  Garzas,  no  pudieron  faltar  al  final,  antes  de  pasar  al  sitio  en  el  que  se  tomaría  la  foto  del  acto  de  colocación  de  
primera  piedra  de  la  serie  de  edificios  que  albergarán  los  centros  de  investigación  universitarios.  (Pablo  Quiroz,  página  21)  
Criterio-Parque  Científico  y  Tecnológico  de  UAEH  promoverá  la  investigación  (Yossimar  Durán,  página  04)  
El  Independiente-Avanza  construcción  de  Parque  Científico  y  Tecnológico  de  la  UAEH  (Sonia  Rueda,  página  15)  
Capital  Hidalgo-Coloca  Olvera  primera  piedra  de  Parque  Científico  de  la  UAEH  (Sergio  Juárez,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Primera  piedra  del  Parque  Científico  y  Tecnológico  (José  Luis  Rico,  página  9A)  
Plaza   Juárez-Coloca   gobernador   Olvera   primera   piedra   de   obras   de   la   UAEH,   en   ciudad   del   conocimiento  
(Natalia  López,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Colocan  primera  piedra  del  Parque  Científico  y  Tecnológico  de  la  UAEH  (Redacción,  página  05)  
El  Independiente-Afirma  gobierno  disminución  de  pobreza: Luego  que  el  Coneval  acomodó  a  Hidalgo  como  séptimo  
lugar  con  más  pobreza  en  el  país,  el  jefe  del  Ejecutivo  estatal  Francisco  Olvera  dio  a  conocer  que  en  términos  generales  este  
indicador   se   redujo,   pedirán   al   organismo   puntualizar   los   puntos   de   rezago   para   atenderlos.   Hidalgo   es   séptimo   con  más  
pobreza  en  el  país;;  de  156  mil   habitantes  que  viven  en  pobreza  74  mil   son   considerados  en  pobreza  extrema,  difundió  el  
Consejo  Nacional  de  Evaluación  de  la  Política  de  Desarrollo  Social  (Coneval).  De  acuerdo  con  los  resultados  de  la  medición  de  
2014,   en   la   entidad   aumentó   a   70   mil   habitantes   el   número   de   personas   que   padece   pobreza,   el   gobernador   pidió  
reconsiderar  el  desagregado  de   los  datos  ya  que  contrastan  con  los  del  Inegi  que,   indicó,  bajó  el  número  de  personas  con  
rezago  social.  Reconoció  que  existe  un  sector  vulnerable  en  la  entidad  que  vive  en  el  extremo  de  carencias,  pidió  al  Coneval  
compartir   la   base   de  datos   para   atenderlos   con   alguno  de   los   programas   estatales.   Consideró   viable   una   evaluación   a   las  
políticas  estatales  y  de  los  programas  para  verificar  que  lleguen  a  las  personas  que  más  lo  necesitan,  al  mismo  coordinarse  
con   los   ayuntamientos   de   los   84   municipios   para   detectar   las   localidades   más   necesitadas   y   reducir   la   brecha   de  
vulnerabilidad  de  los  hidalguenses.  Cifras.  De  acuerdo  con  los  resultados  de  la  medición  de  2014,  en  la  entidad  aumentó  el  
número  de  personas  que  padecen  pobreza,  el  gobernador  pidió  reconsiderar  el  desagregado  de  los  datos  ya  que  contrastan  
con  los  del  Inegi  que,  indicó,  bajó  el  número  de  personas  con  rezago  social.  (Sonia  Rueda,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Descarta  Olvera  despido  de  burócratas: El  gobernador  Francisco  Olvera  descartó   la  posibilidad  de  
despidos  masivos  de  servidores  públicos  del  Ejecutivo  hidalguense.  Interrogado  respecto  a  lo  que  ocurre  en  otros  estados  del  
país,   como  Aguascalientes,   donde,   debido   a   recortes   presupuestales,   reajustan   personal,   el   gobernador   expresó   que   para  
Hidalgo  no  es  el  caso.  Fue  entrevistado  al  término  de  la  colocación  de  la  primera  piedra  del  Parque  Científico  y  Tecnológico  de  
la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  y  se  refirió  a  otros  temas,  entre  ellos  el  Tuzobús  y  la  deuda  con  Pemex.  En  
cuanto   al   Tuzobús,   precisó   que   se   estudia   el   porcentaje   de   descuentos   que   se   aplicaría   a   personas   de   la   tercera   edad   y  
discapacitados.  También  puntualizó  que  prácticamente  se  ha  terminado  el  bulevar  que  comunica  a  Téllez  con  la  terminal  del  
sistema  de  transporte  y  que  es  cuestión  de  días  para  concluir  la  obra  del  paso  deprimido  de  Téllez.  Interrogado  respecto  al  
reajuste   de   personal   burócrata   en   otras   entidades,   comentó   que   en   Hidalgo   no   se   tiene   considerado   una  medida   de   esa  
naturaleza.   Esta  no   sería  una  alternativa  para   la  administración  pública  estatal  que   conservara   su  plantilla   laboral   a   fin  de  
continuar  con  los  programas  y  obras  institucionales,  explicó.  Lo  que  sí  se  tiene  es  un  plan  de  austeridad  en  todos  los  sentidos  
para  evitar   compras  y  gastos   innecesarios  dentro  del  Gobierno  del  Estado,  puntualizó.   En   la  Ciudad  del  Conocimiento  y   la  
Cultura   ubicada   en   la   zona  metropolitana  de   la   capital   hidalguense,   también  hizo   comentarios   respecto   a   la   reunión  de   la  
Conferencia   Nacional   de  Gobernadores   (CONAGO)   en   que   participó   y   estuvo   el   secretario   de  Gobernación,  Miguel  Osorio,  
donde  se  trataron  temas  subrayadamente  en  materia  de  seguridad  pública..  A  este  respecto,  Francisco  Olvera  señaló  que  se  
ha  tratado  de  mejorar  las  condiciones  en  que  viven  los  policías  del  estado  de  Hidalgo  en  materia  a  salarial,  prestaciones  del  
seguro  de  vida.  También  se  refirió  a  que  es  permanente  la  revisión  de  los  padrones  alimentarios  con  objeto  de  beneficiar  a  las  
familias  que  realmente  lo  necesitan.  En  cuanto  a  un  estudio  reciente  de  la  pobreza,  señaló  importante  que  se  determine  con  
toda  puntualidad,  como  lo  hace  el  INEGI,  cuáles  son  las  localidades  con  mayor  marginación  para  que  puedan  instrumentarse  
políticas  públicas  específicas  en  esos  lugares.  (Redacción,  Ojo  Política)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
La  sucesión  priísta:  El  partido  con  mayor  militancia  en  el  territorio  nacional  y  con  la  mayor  cargada  política  en  la  actualidad,  
que  gobierna  en  gran  parte  de  municipios  y  estados  y  tiene  mayoría  en  el  Congreso  de  la  Unión,  intenta  darse  una  receta  de  
democracia   e   institucionalidad   con   su   proceso   interno   de   renovación.   Ante   la   partida   de   su   actual   líder,   el   Revolucionario  
Institucional   asume   la  misión  de   renovarse  o  morir   como  nunca  antes.  Para   tal   efecto   llaman  al   viejo  dinosaurio.  El   único  
capaz  de  alcanzar  acuerdos  entre  expresiones  internas.  Se  menciona  ya  a  Manlio  Fabio  Beltrones  Rivera  como  el  candidato  de  
unidad  para  dirigir  (ahora  sí  como  presidente)  al  tricolor  nacional  de  cara  a  los  procesos  electorales  de  2016  a  2018.  De  darse  
el  supuesto,  los  futuristas  y  planificadores  a  distancia  de  entidades  cercanas  a  la  del  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  tendrán  
que  poner  sus  barbas  a  remojar  y  acatar,  por  ahora,  las  órdenes  del  que  podría  ser  el  primer  gran  priista  del  país  en  plenitud  
del-ponga   el   adjetivo-poder.   Y   es   que,   se   debe   analizar   que   desde   el   retorno   del   PRI   a   Los   Pinos   se   tuvieron   pequeños  
destellos   de   ese   partido   arrollador   de   décadas   pasadas:   César   Octavio   Camacho  Quiroz   fungió   hasta   donde   el   Presidente  
lepermitió,   se   debe   a   Peña   a   pesar   de   haber   sido   uno   de   sus   iniciadores.   Junto   a   Chuayffet,   supieron   llevar   las   riendas  
políticas   tricolores   sin   transgredir   al   presidencialismo.  Después   de   todo,   al   final   todo   quedaba   entre   amigos  mexiquenses.  
Ahora  con  Don  Manlio,  si  es  que  llega,  habrá  noticias.  Las  decisiones  se  tomarán-por  supuesto-a  la  vieja  escuela,  aunque  falta  
ver  de  quién  se   rodea  el  que  podría  ser  el  nuevo  dirigente  priista,  pero   todo   indica  que  asomarán   las  cabezas   (ayer  ya   lo  
hicieron  en  entrevistas  de  radio  y  tv)  los  viejos  amigos  e  incondicionales;;  los  mismos  que  comparten  la  piel,  el  entramado  e  
incluso   la  "ideología  revolucionaria   institucional",  cualquier  cosa  que  ello  signifique.  Humberto  Roque  Villanueva  fue  uno  de  
los   saurios   que   ya   aseguraron   el   feliz   retorno   a   las   oficinas   de   Buenavista,   en   tanto   otros   que   se   habían   asentado  
alegremente,   como   Joaquín  Hendricks,   posiblemente   estarán   cumpliendo  otras   responsabilidades,   lejos   del  Don.   Sin   duda,  
quienes  apostaron  por  una  renovación  generacional  aún  desconocen  muchas  (me  incluyo)  argucias  de  la  política  y  sobre  todo  
aquellas  que  el  PRI  nos  enseñó  desde  antes  de  que  naciéramos  muchos,   incluso  desde  antes  de  muchos  que  ya  se  dicen,  
sienten  o  visualizan  candidateables  o  presidenciables.  Todo  se  resolverá  en  horas,  pues  se  dice  que  este  viernes  ya  estará  
planchada   la   fórmula   para   la   nueva   dirigencia   nacional   del   PRI,   que   evidentemente   tendrá   su   impacto   en   los   estados   y  
municipios,  así  como  en  los  procesos  internos  de  renovación  y,  por  supuesto,  entre  algunos  grupúsculos  del  partido  que  creen  
poder...  
  
(Eduardo  González,  página  03)  

  
  
Muñeco  de  trapo:   los  Tuzos  del  Pachuca,  Francisco  Xavier  Berganza  

noventa.  Al  cantante  oriundo  de  Apan,  que  creció  en  Tulancingo,  pero  que  en  los  últimos  años  se  refugió  en  Puebla,  le  volvió  

avisarle  a  la  clase  política  que  estará  presente  en  la  sucesión  por  la  gubernatura  del  estado.  Berganza  Escorza,  convertido  en  

candidato   independiente  a  ocupar   la   silla  principal  del   cuarto  piso  en  Palacio  de  Gobierno,   cuya   sede   se  ubica  en   la  Plaza  
Juárez  de   la  capital.  ¿Y  por  qué  Francisco  Xavier  buscaría   la  posibilidad  de   lograr   la  candidatura  por   la   vía   independiente?  

ndidato  
por  todos  los  partidos  con  registro  oficial,  a  excepción  de  Encuentro  Social,  un  PES  que  ve  a  Berganza  no  con  buenos  ojos.  
Antes  de  ser  diputado  federal  por  el  Partido  Acción  Nacional,  el  cantante  fue  militante  del  partido  tricolor,  pero  en  los  tiempos  
de  la  denominada  alternancia  política,  decidió  cambiar  de  ideales  por  una  opción  políticamente  más  rentable.  Por  el  PAN,  en  
1999   fue   candidato   a   la   gubernatura,   y   en   2006,   se   convirtió   en   senador   de   la   República,   apoyado   por   el   PRD,   PT   y  
Convergencia,  
de   Tulancingo   por   la   vía   del   Partido   Nueva   Alianza,   aspiración   en   la   que   electoralmente   fracasó.   Así,   a   cuatro   años   de  
distancia,  Francisco  Xav

  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Crónica-Bal   
  
Le  dio  frío  al  dirigente  de  CNOP  
  
La  frase  coloquial  suele  aplicarse  cuando  alguien  se  refiere  a  quien  tuvo  temor  de  actuar  ante  una  situación  específica  y  ahora  
es  aplicable  al  dirigente  estatal  de  la  Confederación  Nacional  de  Organizaciones  Populares  (CNOP),  que  tuvo  temor  de  tomar  
en   sus  manos   el   conflicto   que   enfrentan  dirigentes   de   comerciantes   ambulantes   y   de  mercados,   todos   ellos   curiosamente  
afiliados   a   esa   organización   filial   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI).   Óscar   Pelcastre   Almanza,   dirigente   de   la  
Federación  de  Organizaciones  Independientes  del  Estado  de  Hidalgo  (Foideh),  además  de  confrontarse  con   las  autoridades  
municipales   que   decidieron   el   retiro   de   ambulantes   en   el   Centro   Histórico   de   Pachuca   y   en   los   paraderos   del   Tuzobús,  
próximo   a   entrar   en   operación,   se   lanzó   contra   los   dirigentes   Francisco   Rodríguez   Pérez,   presidente   de   la   Federación   de  
Comerciantes  de  Pachuca  y  al  mismo  tiempo  dirigente  municipal  de  la  CNOP,  así  como  de  Néstor  Olvera,  eterno  dirigente  de  

ales  
agos  y  

por   ley  a  regular  esta  actividad  y  cobrar  por  otorgar   los  permisos  correspondientes.  Hoy  el  pleito  no  es  contra   la  autoridad  
municipal  sino  entre  estos  tres  dirigentes,  todos  ellos  afiliados  a  la  CNOP,  que  debiera  tomar  el  asunto  y  meterlos  al  orden,  
pero  el  dirigente  estatal,  Juan  Ramón  Vicente  Díez,  decidió  evadir  su  responsabilidad.  Ahora  parece  que  deberá  entrarle  por  
orden  de  sus  dirigentes  estatales  para  poner  orden  y  evitar  una  confrontación  mayor,  en   la  que   finalmente   los  principales  

de  quienes  se  han  apropiado  de  mercados,  tianguis,  plazuelas  y  hasta  de  las  calles  de  la  ciudad.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Beltrones,  la  cargada  y  la  duda  
  
La  cargada  regresó  a  las  filas  del  PRI  (o  tal  vez  nunca  se  fue),  y  se  lanzó  en  estampida  para  ponerse  al  lado  de  Manlio  Fabio  
Beltrones,  a  quien  muchos  ven  ya  como  el  próximo  dirigente  nacional  del  tricolor.  Los  anuncios  que  daban  por  hecho  que  el  
sonorense  dirigirá  al  partido  se  dieron  por  doquier.  Hubo  periodistas  que  en  radio  anunciaron  la  asunción  de  Beltrones  como  
un   hecho   que   sería   confirmado   ayer   mismo,   e   incluso   el   gobernador   verde-tricolor   de   Chiapas,   Manuel   Velasco,   subió   a  

ones  en  

todo   será   tan   sencillo   para   Beltrones.   La   reunión   de   la   cúpula   priísta   se   cuidó   de   provocar   un   albazo   y   nombrar   por  
aclamación  al  sonorense.  Hoy  se  publicará  la  convocatoria  para  elegir  al  sucesor  de  César  Camacho,  y  los  aspirantes  deberán  
reunir   firmas  de  apoyo  de   la  estructura  territorial,   los  sectores  y  organizaciones  nacionales,  y   los  consejeros  políticos  o   los  
afiliados  al  partido.  Pero  Manlio  Fabio  Beltrones  no  festinó  de  inmediato  el  entusiasmo  hacia  su  persona.  Astuto,  calculador,  
con  la  sangre  fría  de  quien  conoce  los  mecanismos  de  su  partido,  prefirió  mostrar  prudencia  y  anunciar  que  esperaría  a  ver  la  
convocatoria  antes  de  anunciar  una  decisión  de  su  parte.  Que  en  el  aire,  a  mi  gusto,  una  ligera  sombra  de  duda  por  parte  del  
político  sonorense.  ¿Hay  la  posibilidad  de  que  hoy  diga  que  no  buscará  el  cargo?  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Criterio-   
  

de  Francisco  Xavier  
  
De  manera   sorpresiva   el   excantante   tulancinguense   Francisco   Xavier   reapareció   en   la   escena   política   hidalguense   con   un  

cuando  
piensa  en  la  gubernatura  y,  por  si  fuera  poco,  anunció  que  luego  de  pasar  por  tres  partidos  políticos  ya  es  ciudadano.  Entre  

ósea,  ciudadanos.  
a  codo  la  gubernatura.  Ciudadanos  como  Gerardo  Sosa  (y  su  hermano),  Moisés  Jiménez,  Francisco  Xavier,  Julio  Menchaca  y,  
en  una  de  esas,  hasta  la  basta  familia  Charrez.  No  quiero  pensar  mal,  pero,  seguramente,  este  frente  ya  está  conformado,  
platicado  y  digerido.  Aquí  tal  vez  el  problema  sea  de  egos.  Quién  tendrá  el  sueño  más  húmedo  para  alzarse  sobre  los  demás,  
connotados  políticos,  ciudadanos  sin  partido.  Y  ante  la  falta  de  izquierda,  de  candidatos  de  oposición,  tal  vez  este  frente  que  
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sustituya  a   la  megalianza  contra  el  PRI  de  hace  cinco  años,  encabezada  por  Xóchitl  Gálvez,  sea  el  único  veneno  que   logre  
sacar  al  tricolor  del  gobierno.  Ya  sin  el  impedimento  legal  que  forzaba  a  tener  partido  para  ser  candidato,  este  frente  contaría  
con  el   financiamiento  de   la  Universidad  Autónoma  de  Hidalgo,  que   tiene  dinero  de   sobra.  Son   las   redes   ciudadanas  de   la  
Fundación  Hidalguense  el  camino  que  Gerardo  Sosa  se  ha  trazado  desde  que  le  dijeron  en  el  PRI  que  él  jamás  será  candidato.  
Basta   recordar   el   fallido   proyecto   del   Partido   de   la   Sociedad   Hidalguense,   en   cuyas   filas   se   encontraba   la   ahora   panista  
Roxana  Montealegre.   Ahora   sólo   faltará   que   se   decidan   a   abandonar   al   PAN,   partido   al   cual,   ante   una   profunda   falta   de  
liderazgos,  lograron  colarse  bajo  el  mutuo  acuerdo  de  la  conveniencia.  Y  como  estamos  en  época  de  aprovechar  y  viendo  que  
se  juegan  la  gubernatura,  30  diputaciones  locales  y  84  alcaldías,  este  gran  frente  podrá  optar  por  repartir  candidaturas,  tal  
vez  Moisés  Jiménez  quiera  ser  diputado  y  el  próximo  coordinador  del  Congreso;;  y  Julio  Menchaca,  alcalde  de  Pachuca.  En  esa  
misma  línea,  Francisco  Xavier  buscaría  la  alcaldía  de  Tulancingo  o  una  diputación,  pues  Damián  Sosa,  seguro,  también  querrá  
el  encargo.  En  esas  de  crear  un  megafrente  ciudadano,  podrían  aprovechar  los  exdueños  del  PT,  que  se  quedarán  sin  casa,  
para  postularse  entre  los  buenos.  
Las  preguntas  para  el  Tuzobús  
Seguramente   ya   lo   pensaron,   pero   sería   bueno   que   las   autoridades   nos   dijeran   qué   pasará   con   el   Tuzobús   el   15   de  
septiembre,  el   2  de  diciembre  y   la   verbena  de  año  nuevo.  También,   supongo,   ya  pensaron  qué  harán   cuando   lleguen   los  
primeros  manifestantes  a  querer  bloquear  el  nuevo   sistema,  digamos  al  estilo  Ixmiquilpan.  Tampoco  sé  si  ya  previeron  por  
dónde   transitarán   las   peregrinaciones   que   lleguen   a   la   Villita,   esas   que   acostumbran   usar   un   carril   desde   que   llegan   a   la  
carretera  México-Pachuca.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-   
  
:   Que   a   quien   pararon   en   seco   es   al   reaparecido   político   hidalguense   Francisco   Javier   Berganza   y   es   que   luego   de   que  
reconociera   que   le   interesa   la   candidatura   para   las   elecciones   de   gobernador   el   año   entrante   pues   los   partidos   Acción  
Nacional  (PAN)  y  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  comentan  ya  le  hicieron  fuchi  porque  dicen  que  no  les  interesa  relación  
alguna   con   el   ex   cantante,   de   ahí   que   descartaron   cualquier   proyecto   con   este   personaje   oriundo   de   Tulancingo   a   quien  
seguro  lo  veremos  dando  lata  en  lo  que  resta  del  año  y  camino  a  la  gubernatura.  
  
  :  Que   se  comenta  por   los  pasillos  de  Movimiento  Ciudadano  que  el   recién   integrado  Francisco  Jesús  Laiza  González   tiene  
posibilidades  de  obtener  la  candidatura  para  un  puesto  de  elección  popular,  específicamente  podría  ser  el  abanderado  para  
buscar  la  presidencia  municipal  de  Tizayuca  también  el  año  entrante,  pero  lo  que  algunos  dicen  es  que  no  tienen  el  trabajo  
político  dentro  del  mencionado  instituto  para  ganarse  la  oportunidad  pues  tiene  poco  que  salió  del  Partido  Humanista,  lo  que  
es  cierto  que  falta  mucho  para  hablar  de  algo  concreto,  a  ver  que  deciden  Christian  Pulido  y  compañía.    
  
:  Que  Silvia  Arleth  Austria  Escamilla  se  convirtió  en  la  nueva  delegada  del  Consejo  Nacional  de  Fomento  Educativo  (Conafe)  
en  Hidalgo,  lo  anterior  por  orden  de  Joel  Guerrero  Sánchez,  ex  secretario  de  Educación  Pública  en  Hidalgo  y  ahora  director  
nacional  de  este  consejo,  por  lo  que  la  delegación  tendrá  nuevo  rumbo  con  esta  funcionaria  que  ya  se  desempeñaba  dentro  
de  esta  estructura  federal.  
  
  :  Que  en  esta  semana  de  la  lactancia  es  grato  ver  que  poco  a  poco  los  beneficios  de  este  acto  maternal  se  difunden  entre  la  
población  y  es  que  nada  mejor  que   la   leche  materna  para  proveer  de  defensas  al  sistema   inmunológico  del  bebé,  además  
refuerza  el   lazo  madre-hijo  y  se  beneficia  a  los  intestinos  del  recién  nacido,  se  destaca  que  dependencias  como  presidencia  
municipales,  organizaciones  civiles  y  el  sistema  DIF  Hidalgo  se  sumaron  a  esta  semana  nacional.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las  perla   
  
"Desafortunadamente  no  en  todos   los  casos  sucede   lo  mismo  porque  ven  al  adulto  mayor  como  un  adorno  más,  como  un  
mueble  más  de   la  casa  sin   tomarlo  en  cuenta  ni   tomar  en  consideración   lo  que  ellos  piensan,   lo  que  sienten,   lo  que  ellos  
necesitan"    
Guadalupe  Romero  Delgado  Titular  de  DIFH  sobre  adultos  mayores.    
  
"Es  el  reflejo  de  que  empezando  por  la  coordinación  que  tenemos  con  las  autoridades  federales  se  están  dando  los  resultados  
en  cuanto  el  combate  a  la  delincuencia  y  ahí  está  un  ejemplo  muy  claro  de  ello"    
Francisco  Olvera  Ruiz  Gobernador  sobre  la  detención  de  autor  intelectual  de  coche  bomba  en  Tula.    
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"Es   compromiso   de   su   amigo   Paco  Olvera   que   a   través   de   una   política   de   desarrollo   social   incluyente   y   con   equidad,   se  
generen   proyectos   que   impacten   positivamente   en   el   desarrollo   de   este   sector   con   acciones   enfocadas   a   su   salud,   para  
emprender  su  propio  negocio"  
  Mayka  Ortega  Eguiluz  Titular  de  Sedeso  sobre  apoyo  a  jóvenes.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   hoy  en   la  mañana,   la  Barra  Mexicana  Colegio  de  Abogados  de  Hidalgo  otorgará  un   reconocimiento  al   licenciado  Juan  
Javier  Lugo  Márquez  por  su  labor  de  muchos  años  como  abogado  en  la  entidad.  Además  se  verá  arropado  por  la  visita  de  el  
oficial  mayor  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  Jorge  Márquez  Montes;;  el  subprocurador  general  de  la  república,  José  Alberto  
Rodríguez  Calderón,  y  por  la  licenciada  María  de  los  Ángeles  Fromow,  secretaria  técnica  del  Consejo  de  Coordinación  para  la  
Implementación  del  Sistema  de  Justicia  Penal.  
  
que   la   directiva   estatal   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática,   que   encabeza   el   exdiputado  Ramón   Flores,   acudirá   los  
viernes  y  sábado  próximo  a  la  asamblea  nacional  de  su  partido.  La  militancia  de  ese  partido  espera  que  de  la  reunión  surjan  
propuestas  que  les  permitan  recobrar  la  confianza  perdida  entre  el  electorado  y  no  seguir  perdiendo  a  militantes  tal  y  como  
ocurrió  en  la  pasada  elección  federal,  donde  ese  partido  perdió  escaños  en  la  cámara  baja.  
  
que  a  partir  de  hoy  la  maestra  Silvia  Arleth  Austria  Escamilla  funge  como  delegada  estatal  del  Conafe.  La  nueva  funcionaria  
federal  se  ha  desempeñado  en  la  Secretaría  de  Educación  Pública  del  estado  y  en  la  dirección  de  delegaciones  y  concertación  
con  el  sector  público  en  oficinas  centrales  del  Conafe.  Austria  Escamilla  destaca  por  su  amplio  conocimiento  en  programas  de  
educación.  
  
que   si   de   despistes   se   trata,   hay   que   voltear   a   ver   a   Francisco   Xavier   Berganza,   el   otrora   famoso   cantante   nativo   de  
Tulancingo,  quien  ayer   sorprendió   con  una   conferencia  de  prensa  en   conocido   restaurante  de   la  avenida  Revolución  de   la  
capital   del   estado,   donde   anunció   su   candidatura   independiente   al   gobierno   del   estado.   Cuando   nadie   recordaba   de   su  
existencia,  Francisco  Xavier  da  a  conocer  la  conformación  de  un  frente  ciudadano  opositor  para  contender  el  año  próximo  en  
la  elección  local,  para  renovar  el  poder  Ejecutivo  del  estado.  Al  fin  y  al  cabo,  soñar  no  cuesta  nada.  
  
que  si  de  aspiraciones  políticas  hablamos,  el  exdiputado  local  por  el  distrito  de  Ixmiquilpan,  Carlos  Alberto  Anaya  de  la  Peña,  
también  expresidente  municipal  de  Alfajayucan,  anda  movido  entre  sus  simpatizantes  en  su  tierra  natal  para  semblantear  qué  
tantas  posibilidades  tiene  entre  sus  paisanos  para  buscar  de  nueva  cuenta  la  candidatura  del  PRI  a  la  presidencia  municipal,  
en  aquella  tierra  famosa  por  sus  sabrosos  chicharrones  de  res.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
La  sinergia  es  sólida,  el  nuevo  Parque  Científico  de  la  UAEH  tiene  rumbo.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Algunos  personajes  en  la  entidad  suelen  no  medirse  respecto  a  lo  que  hablan,  con  lo  cual  ponen  en  duda  el  discurso  oficial  y  
en  ocasiones  representan  un  aprieto  del  que  cuesta  salir  avante.  Por  ello  la  necesidad  de  que  el  gobernador  ponga,  de  nueva  
cuenta  orden,  a  los  alcaldes  del  estado  y  en  particular  al  de  Huejutla,  quien  afirmó  conocer  el  paradero  de  El  Chapo  Guzmán,  
con  todos  los  riesgos  que  ello  implica.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Víctor  Bautista:  Uno  de  los  hombres  más  cercanos  al  alcalde  de  Pachuca  también  demuestra  que  su  experiencia  en  
el   tema   de   la   planificación   va   de   la  mano   con   su   encargo,   pues   al   frente   de   Obras   Públicas,   Bautista   Ramírez   consolida  
proyectos   importantes  para   la  capital  del   estado,  en   tal   sentido  abona  a  mejorar   tanto   imagen  como   funcionalidad  en  una  
ciudad  que  crece  y  requiere  dicha  atención.  
  
Abajo-Vicente  Charrez:  Bajo  el  cobijo  de  su  organización  Avance,  éste   integrante  de   la   familia  Charrez  Pedraza  busca  a  
como  dé  lugar  participar  en   la   lucha  que  encabeza  su  hermano  Cipriano  para  apoderarse  de  Ixmiquilpan.  Con  el  escándalo  
como  bandera  el  dirigente  campesino  ya  conoce  el  camino  para  hacerse  de  recursos  que  no  necesariamente  benefician  a  sus  
agremiados;;  sin  embargo,  no  hay  al  parecer  quién  lo  detenga.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
AL  ATAQUE  
El  exsenador  y  cantante  Francisco  Xavier  Berganza  vuelve  a  la  escena  pública  con  una  convocatoria  para  construir  lo  que  él  

pero  que  por  supuesto  encabezará  como  candidato  a  gobernador  de  Hidalgo.  Alguien  
con  recursos  debe  patrocinar  al  excandidato  para  volver  a  incursionar  en  la  política  pues  queda  claro  que  el  cantante  no  tiene  
ni  seguidores  ni  un  fondo  económico  suficiente  como  para  sostener  la  empresa  que  ahora  anuncia.  
  
CASAS  
La  Delegación   en  Hidalgo   de   la   Secretaría   de  Desarrollo   Social   (Sedesol)   rescató   algunos   recursos   del   Fonden  que  habían  
quedado  atrapados  en  los  nudos  burocráticos  de  la  federación,  correspondientes  a  
construyó  nueve  casas  en  el  municipio  de  Tlanchinol.  Estos  fondos,  correspondientes  al  2011-2012,  sirvieron  para  que  varias  
familias  de  aquella  región  tengan  una  vivienda  digna  luego  de  muchos  años  de  incertidumbre.  Onésimo  Serrano,  delegado  de  
la   dependencia   en   la   entidad   hizo   las   gestiones   necesarias   y   este   martes   entregó   su   nuevo   hogar   a   las   nueve   familias  
afectadas.  
  
PRD  
Donde   las   cosas   nomás   no   cuadran   es   en   el   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   estatal   pues   Ramón   Flores,  
presidente   del   organismo,   no   tiene   ni   la   más   mínima   autoridad   y   todos   los   integrantes   del   comité,   así   como   diputados  
federales,   locales   y   senadores   simplemente   no   le   hacen   caso.   Ayer   se   reunieron   el   legislador   federal   Pedro   Porras   y   el  
diputado   local   Luciano   Cornejo   al   sur   de   la   capital   hidalguense   y   entre   los   temas   que   comentaron   fue   la   necesidad   de  
recomponer  al  partido  o  de  plano  formar  un  bloque  para  enfrentar  al  profesor  Guadarrama.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Se   va   con   un  millón   cada   uno   de   los   500   diputados:   El   próximo   lunes   10   de   agosto,   la   Cámara   de  
Diputados  desembolsará  más  de  577  millones  de  pesos  para  concluir  su  relación  laboral  con  los  500  diputados  federales  que  
integraron  la  62  Legislatura.  A  manera  de  finiquito,  cada  diputado,  independientemente  de   la  bancada  a  la  que  pertenezca,  
recibirá,  en  promedio,  más  de  un  millón  155  mil  357  pesos  por  haber   finalizado   los   tres  años  de   labor  parlamentaria  en  el  
Palacio   Legislativo   de   San   Lázaro.   EL   UNIVERSAL   consultó   a   la   Coordinación   de   Comunicación   Social   de   la   Cámara   de  

Cámara  de  Diputados   están   apegados   a   la   norma   interna   y   a   lo   presupuestado  para   el   presente   ejercicio   anual   2015  por  
nue

  
acuerdo  con  un  recuento  de  sus  percepciones,  si  un  diputado  aportó  cada  mes  durante  los  tres  años  de  la  Legislatura  12%  
bruto  de  su  dieta  (12  mil  645  pesos),  recibirá  por  Fondo  de  Ahorro  aproximadamente  910  mil  440  pesos.  También  recibirán  
alrededor  de  93  mil  669  pesos  como  parte  proporcional  de  40  días  de  aguinaldo  por  laborar  de  enero  a  agosto  de  este  año.  
Los  diputados  de  igual  forma  percibirán  casi  150  mil  pesos  como  pago  del  último  mes:  por  su  dieta  de  agosto  recibirán  73  mil  
910  pesos,  además  de  45  mil  786  pesos  por  Asistencia  Legislativa  y  28  mil  772  pesos  por  Atención  Ciudadana.  Además,  cada  
diputado   federal   saliente   que   concluirá   su   encargo   también   recibirá   dos   mil   780   pesos   en   vales   de   despensa   que   les  
corresponden  mes  a  mes.  Incluso  para  el  próximo  lunes  ya  se  debió  haber  realizado  otro  depósito  de  entre  10  y  50  mil  pesos  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  20  

1133  

por   concepto   de   Apoyo   de   Transporte   a   cada   legislador.   Este  monto,   con   el   que   se   le   ayuda   a   cada   diputado,   varía   de  
acuerdo  a  la  entidad  a  la  que  pertenece;;  esta  cantidad  se  deposita  cada  mes  y  no  necesita  comprobación.  Por  ejemplo,  a  los  
legisladores   de   la   capital   del   país   se   les   aportan   nueve  mil   pesos   para   los   gastos   de   gasolina.   Pero   a   quienes   tienen   sus  
estados  de  origen  más   lejos  se   les  puede  depositar  hasta  50  mil  pesos  para  costear   los  boletos  de  avión  para  acudir  a   las  
sesiones   ordinarias.   Ahorrativos.   El   Palacio   Legislativo   de   San   Lázaro   tiene   la   prestación   del   Fondo   de   Ahorro   para   los  
diputados  y  a  éstos  se  les  descuenta  entre  8%  y  12%  mensualmente  de  su  dieta  bruta.  La  Cámara  de  Diputados  aporta  la  
misma  cantidad  a  la  bolsa  de  cada  legislador.  Por  los  tres  años  sumarían  más  de  910  mil  pesos.  Sin  embargo,  a  los  910  mil  
pesos  del   Fondo  de  Ahorro  se   les  deben  sumar   los   intereses  que  generaron  estos   recursos  que   fueron  depositados  en   las  
cuentas  bancarias  de  cada  uno  de  los  grupos  parlamentarios.  De  acuerdo  con  información  obtenida  por  EL  UNIVERSAL,  entre  
más  numerosa  es  la  bancada  de  cada  partido,  más  intereses  se  les  generó  por  todos  los  legisladores  que  integraron  su  grupo.  
Por  ejemplo,   la   fracción  del  PRI   tiene  214  diputados   federales;;  el  PAN  113;;  el  PRD,  99;;  el  Partido  Verde,  27;;  Morena,  12;;  
Movimiento  Ciudadano,   12;;   el   Partido   del   Trabajo   se   quedó   en  11;;  Nueva  Alianza   con  10,   y   dos   legisladores   federales   se  
declararon   independientes   (Fernando   Zárate   y   Jorge   Sotomayor).   Apenas   el   mes   pasado,   el   presidente   del   Comité  
Administrativo   de   la  Cámara  de  Diputados,  Williams  Ochoa   (PRI),   destacó  que   los   diputados   federales   que   concluirán   sus  

án  únicamente  el  monto  correspondiente  a  su  dieta,   fondo  de  ahorro,   la  

desde  el  pasado  4  de  julio  que  en  medio  de  la  pugna  por  la  dirigencia  nacional  del  PAN,  en  el  grupo  parlamentario  panista  en  
la  Cámara  de  Diputados  detonó  un  escándalo  por  un  gasto  millonario  que  supera  los  660  millones  de  pesos  que  recibió  bajo  
el  concepto  de  Subvenciones  Ordinarias  y  Extraordinarias  durante  los  casi  tres  años  de  la  62  Legislatura.  Esto  generó  molestia  

  
ra  más  de  20  millones  de  pesos  de  ahorro  

de  las  subvenciones  para  el  bono  o  para  liquidar  a  muchos  de  los  empleados  que  llegaron  a  trabajar  con  ellos,  sin  embargo,  
  en  San  Lázaro  y  actual  secretario  

  
  (Horacio  Jiménez,  primera  plana)  

La   Jornada-Vuelve  el   ritual   priísta:  Beltrones  Rivera,  el   bueno:  La   cúpula   del   PRI   aprobó   ayer   que   la   elección   del  
próximo  dirigente  nacional  sea  en  sesión  del  Consejo  Político  Nacional,  en  un  proceso  en  el  que  hasta  ahora  el  único  que  se  
perfila   a   registrar   su   candidatura   es  Manlio   Fabio   Beltrones,   coordinador   de   los   diputados   federales.   En   la   sesión   de   este  
miércoles  en  el  consejo,  las  miradas  y  los  abrazos  de  los  priístas  se  centraron  en  Beltrones,  una  vez  que  desde  Los  Pinos  se  
mandó  el  mensaje  de  que  el  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia,  Aurelio  Nuño,  no  entraría  en  la  contienda  interna.  Siempre  
fieles  a  sus  tradiciones  y  atentos  a  las  señales,  los  priístas   gobernadores,  diputados,  senadores,  ex  dirigentes  y  legisladores  
electos    aplaudieron   a   Beltrones   cuando   al   presidente   nacional,   César   Camacho   Quiroz,   le   dio   por   mencionarlo   primero  
cuando   dio   la   bienvenida   a   él   y   a   Emilio   Gamboa,   los   dos   coordinadores   parlamentarios.   Camacho   Quiroz   definió   que   la  
elección  marcha  sobre  rieles  y  que  se  realizará  con  el  eje  que  caracteriza  al  tricolor:  la  unidad.  En  el  tumulto  que  rodeó  su  
salida  del  auditorio  Plutarco  Elías  Calles,  a  Beltrones  se  le  preguntó  si  es  el  candidato  de  unidad.  Respondió:  El  partido  está  
hecho  para  la  unidad.  Deberíamos  procurarla,  de  tal  suerte  que  lo  mío  es  la  unidad  y  buscaré  que  subsista  dentro  del  partido.  
Ya   se   habla   de   usted   como   el   candidato   único   se   le   comentó.   Eso   se   empieza   a   hablar,   pero   esperemos   a   que   la  
convocatoria   se   emita   y   todos   opinen.   Camacho  Quiroz   buscó   ser   cauto   en   el   discurso,   pero   en   el   cierre   de   la   sesión   del  
consejo  sólo  se  despidió,  con  un  abrazo  y  un  breve  diálogo,  de  Beltrones.  Qué  fortuna  de  este  partido  tener  muchas  y  muy  
buenas  opciones.  Vamos  a  elegir  a  la  mejor  fórmula  para  encabezar  la  dirigencia  de  este  partido,  matizó.  El  consejo  político  
autorizó  que  la  comisión  de  procesos  internos,  que  se  reunirá  hoy  al  mediodía,  emita  la  convocatoria  y  ésta  surtirá  efectos  a  
partir   de  mañana.   Comenzará   a   correr   un   plazo   de   10   días   para   el   registro   de   fórmulas.   Beltrones   acotó   que   esperará   a  
conocer   los   términos   de   la   convocatoria   para   definir   si   solicita   su   registro,   pero   desde   ayer   diputados   y   consejeros   que  
simpatizan  con  él  comenzaron  a  citarse  nuevamente  este  viernes  en  el  PRI  para  acompañarlo  en  el  trámite.  El  ex  gobernador  
de  Sonora   tendría   que   registrarse   en   fórmula   con  una  mujer,   para   cumplir   con   el   requisito   de   equidad  de  género.  De   los  
pasillos   priístas   circuló   la   especie   que   será   una   del   estado   de   México   y   se   citaron   los   nombres   de   la   senadora   Ana   Lilia  
Herrera,  y  de  Carolina  Monroy,  diputada  federal  electa  y  ex  alcaldesa  de  Metepec,  pero  Beltrones  aún  no  decide.  En  el  PRI  se  
da   por   hecho   que   una   candidatura   de   unidad   tiene   el   respaldo   de   Los   Pinos   y   que   la   intención   de   no   postular   a   ningún  
funcionario  es  mantener  íntegro  el  gabinete  presidencial,  pero  también,  y  sobre  todo,  no  dividir  al  partido  con  un  dirigente  sin  
el  respaldo  de  las  bases.  La  nominación  de  Beltrones  se  da,  además,  en  un  momento  en  que  cada  vez  era  más  insistente  la  
pregunta  entre  priístas  y  dirigentes  de  otro  cuño:  ¿Y  qué  van  a  hacer  con  Manlio?  En  25  días  deja  de  ser  diputado  federal  y  
había   todo   tipo   de   especulaciones.   Que   si   le   ofrecieron   una   embajada   o   la   Secretaría   de   Agricultura.   En   ese   juego   se  
mencionó   que   el   candidato   sería   el   titular   de   esa   dependencia,   Enrique   Martínez.   O   el   gobernador   de   Chihuahua,   César  
Duarte,  pero  hasta  ayer  no  había  comenzado  el   trámite  de  solicitar   licencia.  Y  se  habló   insistentemente  de  Nuño,  pero  no  
cumple  con  el  requisito  de  contar  con  un  cargo  de  dirigencia  en  su  carnet  priísta.   ¿Le  preocupa  el  registro  de  Aurelio  Nuño?  
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se  le  inquirió.   El   jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia  de  la  República  es  un  político  brillante,  sumamente  capaz,  que  tiene  
  talento  es  sumamente  reconocido  y  su  trabajo  le  

ha  dado  mucho  a  México,  sobre  todo  en  la  construcción  de  las  reformas  que  tanto  se  necesitaban  en  el  país.  Mi  admiración  y  
amistad  para  Aurelio  Nuño,  declaró.  Para  algunos  priístas  el  proceso  será  de  trámite,  pero  otros  expresaron:  Beltrones  no  está  
mientras  no  esté.  Es  lo  que  los  militantes  y  dirigentes  del  partidazo  llaman  el  respeto  a  los  tiempos  y  las  formas.   (Enrique  
Méndez,  primera  plana)  
Excélsior-Sindicatos  causan  pasivo  billonario;;  reporte  de  la  Auditoría  Superior  al  Senado:  Los  pasivos  laborales  de  
Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  y  de  la  Comisión  Federal  de  Electricidad  (CFE)  ascienden  a  dos  billones  37  mil  404  millones  717  
mil   pesos,   por   el   pago   de   prestaciones   sindicales   como   ayudas   para   gasolina,   gas

informe  al  Congreso  de   la  Unión,  el  sistema  pensionario  de  Pemex,  equivalente  a  8.3%  del  PIB  de  2014,   lo  pone  en  grave  
riesgo,  pues  tardará  93  años  en  sanearse.  El  pasivo  laboral  de  la  CFE  es  de  564  mil  52  millones  593  mil  pesos;;  existen  42  mil   
16  jubilados  y  pensionados,  equivalentes  a  75.1%  de  la  población  de  sus  trabajadores  permanentes.  Advierte  que  será  hasta  
2090  cuando  la  Comisión  tenga  un  sistema  de  pensiones  que  no  le  genere  lesiones  financieras.  La  auditoría  que  entregó  la  
ASF  a  los  legisladores  federales  sobre  Pemex  y  la  CFE  comprende  de  2003  al  año  pasado.  La  revisión  al  régimen  de  pensiones  

esta  auditoría  estuviera  lista  para  que  el  gobierno  federal  pueda  absorber  los  pasivos.  Sobre  Pemex,  el  reporte  destaca  que  en  
el  perio

  Sanearlas   tardará   un   siglo.   Los   adeudos   de  
ambas  empresas  por  el  pago  de  jubilaciones  y  pensiones  ascienden  a  más  de  $2  billones.  Los  pasivos  laborales  de  Petróleos  
Mexicanos  (Pemex)  y   la  Comisión  Federal  de  Electricidad  (CFE),  que  absorberá  el  gobierno  federal,  porque  así   lo  ordena  la  
Reforma  Energética,  ascienden  a  dos  billones  37  mil  404  millones  717  mil  pesos,  equivalente  a  43.3%  de  todo  el  Presupuesto  
de  Egresos  de  la  Federación  de  este  año,  el  cual  asciende  a  cuatro  billones  694  millones  677  mil  400  pesos.  Ayer,  la  Auditoría  
Superior  de  la  Federación  (ASF)  alertó  al  Congreso  de  la  Unión  que  el  sistema  pensionario  de  Pemex,  equivalente  a  8.3%  del  
PIB  de  2014,  está  al  borde  de   la   catástrofe,  pues  además  de   registrar   irregularidades,  aun  cuando  este  año  comenzara  a  
aplicar  el  modelo  de  pensiones  mediante  cuotas   individuales,  tardará  93  años  en  sanear  su  pasivo,  pues  fija  2108  como  el  
año  en  que  se  extingan  los  pagos  del  régimen  de  pensiones  y  jubilaciones  actuales.  A  su  vez,  valora  como  positivo  el  cambio  
que   ya  hizo   la  CFE  para   su   esquema  de   jubilaciones,   pero   advierte   que   será   hasta   el   2090   cuando   la  Comisión   tenga   un  
sistema  de  pensiones  que  no  le  genere  lesiones  financieras.  Ayer,  la  ASF  entregó  al  Congreso  de  la  Unión  los  resultados  de  la  
auditoría   practicada   al   régimen   de   pensiones   de   Pemex   y   CFE,   con   lo   cual   cumple   con   las   disposiciones   de   la   Reforma  
Energética,  que  en  los  cambios  hechos  la  Ley  Federal  de  Presupuesto  y  Responsabilidad  Hacendaria  y  de  la  Ley  General  de  

era  lista  para  que  

los   términos   del   presente   artículo,   la   proporción   de   la   obligación   de   pago   de   las   pensiones   y   jubilaciones   a   que   hace  
)  

con   el   objeto   de   identificar   las   características   de   las   obligaciones   de   pago   de   las   pensiones   y   jubilaciones   referidas   y   los  

reforma  energética.  Pemex,   la  crisis.  El  pasivo   laboral  de  Pemex  es  de  un  billón  473  mil  352  millones  124  mil  pesos.  La  
población  de  jubilados  y  pensionados  es  de  104  mil  919,  que  representa  81.7%  de  la  población  de  trabajadores  activos,  que  
es  de  128  mil  445  personas.  La  Auditoría  explica  a  los  legisladores  federales  que  desde  2003  hasta  2014,  cuando  concluye  el  
periodo   auditado,   el   Fondo   Laboral   de   Pemex   (Folape)   no   contó   con   los   fondos   necesarios,   ya   que   el   monto   de   las  
obligaciones  por  beneficio  definido  pasaron  de  312  mil  919.6  millones  de  pesos  en  2003  a  un  billón  474  mil  88.5  millones  de  

do  
se  incrementó  el  número  de  personas  que  pueden  recibir  una  pensión,  ya  que  el  número  de  pensiones  creció  55.1%  por  la  

gas,  canasta  básica,  pagadas  a  las  pensiones  y  jubilaciones,  ya  que  entre  2003  y  2014  se  registraron  crecimientos  por  encima  
CFE,  mayor  estabilidad.  

Aunque   la   valoración   hacia   el   sistema   de   pensiones   y   jubilaciones   de   la   Comisión   Federal   de   Electricidad   (CFE)   es   más  
positiva,  la  Auditoría  explica  a  los  senadores  y  diputados  federales  que  existen  cláusulas  del  contrato  colectivo  que  generan  

nta  de  casas  o  para  el  pago  de  la  
energía  eléctrica.  Explica  que  el  pasivo   laboral  de   la  CFE  es  de  564  mil   52  millones  593  mil   pesos;;  que  existen  42  mil   16  
jubilados   y   pensionados,   equivalentes   al   75.1%   de   la   población   de   trabajadores   permanentes,   que   suman   55   mil   966  
personas,  pertenecientes  al  esquema  de  pensiones  vigente  antes  del  18  de  agosto  de  2008,  fecha  en  que  se  hizo  el  primer  
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pensiones  se  agravó  a  medida  en  que  se  incrementaron  las  obligaciones  pensionarias,  ya  que  mientras  en  2003  a  los  154  mil  
441.2  millones  de  pesos  de  pasivos  les  correspondía  un  déficit  de  152  mil  228.8  millones  de  pesos,  para  2014,  a  los  569  mil  
360.1  millo
incrementado  el  pasivo   laboral  de   la  CFE  corresponden   fundamentalmente  al  aumento  de  47.7%  que   registró   la  población  
total  de  la  CFE  en  el  periodo  2003-2014,  con  un  ritmo  de  crecimiento  anual  de  3.6%,  toda  vez  que  mientras  en  2003  había  
una   población   total   de   77  mil   458,   para   2014   ésta   ascendió   a   114  mil   386.   Asimismo,   la   pensión   promedio  mensual   se  
incrementó  en  un  172.1%,  ya  que  en  2003  un  pensionado  recibía,  en  promedio,  12.2  miles  de  pesos  y  para  2014,  el  monto  

(Leticia  Robles  Rosa,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Con  Beltrones,  aun  perdiendo,  gana  Peña:  Si  a  los  pensamientos,  las  creencias  y  las  emociones  que  motivan  la  conducta  
humana  se  suma  el  canijo  primitivo  instinto,  imposible  desentrañar  lo  que  llevó  al  Presidente  a  imponer,  apoyar  o  no  impedir  
que  Manlio  Fabio  Beltrones  encabece  la  inminente  nueva  dirigencia  nacional  del  PRI.  De  quien  escogió  para  sucederlo  en  la  
gubernatura  del  Estado  de  México  se  afirmaba  que  no  era  el  de  su  preferencia,  pero  Enrique  Peña  jugó  a  ganar  con  Eruviel  
Ávila,  el  ex  vidriero  y  ex  cobrador  en  autobuses  de  pasajeros  que  arrasó  dos  a  uno,  sumados,  a  los  adversarios  del  PAN  y  el  
PRD.   Subsecretario   en   Gobernación,   gobernador   de   Sonora,   diputado   federal,   dirigente   de   la   CNOP,   senador,   otra   vez  
diputado  (hasta  concluir  este  mes),  presidente  de  las  mesas  directivas  en  ambas  cámaras,  negociador  clave  de  las  reformas  
estructurales,  leal  en  todo  al  correligionario  que  le  ganó  la  candidatura  presidencial  del  PRI  en  2012,  el  ungido  ya  puede  o  no  
ser  del  agrado  de  Peña  Nieto,  pero  es  a  quien  nec
de  Los  Pinos.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
El  Presidente  y  Manlio:  Cuando  en  la  primavera  de  2011,  el  entonces  gobernador  del  Estado  de  México  Enrique  Peña  Nieto  
cavilaba  sobre  el  candidato  del  PRI  a  sucederlo,  tenía  una  prioridad:  que  ganara  la  elección,  para  él  esencial  en  el  camino  a  
su  candidatura  presidencial.  Los  expertos,  descontaban  que  mantendría  la  línea  sucesoria  del  Grupo  Atlacomulco  vía  Alfredo  
del  Mazo  Maza  o  Ernesto  Nemer,  pero  que  en  el  improbable  caso  de  romperla,  el  martillo  sería  su  secretario  de  Finanzas,  Luis  
Videgaray,   siendo   el   común   denominador   la   cercanía   y   el   afecto.   La   sorpresa   para   los   bisoños   fue   que   pudo   más   el  
pragmatismo  que   los  cariños.  Peña  Nieto  se  preguntó:  ¿Quién  garantiza   la  victoria?  Y  se  decantó  por  un   lejano  y  ajeno  al  
grupo,   pero   no   desconocido   alcalde   de   Ecatepec,   Eruviel   Ávila,   y   logró   sus   tres   objetivos:   ganar   la   elección,  mantener   la  
unidad  y  la  disciplina  en  sus  filas  y  alcanzar  la  candidatura  que  lo  llevó  a  la  Presidencia  en  2012.  Ya  como  presidente  electo,  
tuvo  que  decidir,  entre  otros  cargos  clave,  por  sus  coordinadores  parlamentarios.  En  el  Senado  no  tuvo  duda:  Emilio  Gamboa,  
de  sus  más  allegados  y  de  absoluta  confianza.  Cuando  habló  de  la  Cámara  de  Diputados  y  puso  el  nombre  de  Manlio  Fabio  
Beltrones,  le  hicieron  advertencias  que  ignoró  y  lo  nombró.  Pesó  la  eficacia.  Ahora,  con  el  relevo  en  el  PRI,  se  mencionaron  
muchos  nombres,   algunos   de   los   cuales   representarían  un   ajuste   en   su   primer   equipo,   que   ya   vendrá.   Y   cuando   volvió   a  
mencionar  a  Beltrones,  le  hicieron  las  mismas  advertencias:  se  irá  directo  a  la  candidatura  presidencial.  El  miércoles,  a  la  una  
de   la   tarde,  el   ex   coordinador  priista   ingresó  a   la  Residencia  Oficial   de   Los  Pinos  por   la  puerta  Uno,  entró  a   la   residencia  
Lázaro  Cárdenas,  subió  al  primer  piso,  entró  el  despacho  presidencial  y  allí  Peña  Nieto  lo  hizo  su  candidato  a  la  presidencia  
del  PRI,  un  sueño  que  Beltrones  acarició  durante  años,  y  que  hasta  ahora,  2015,  alcanza.  Peña  Nieto  siguió  el  mismo  método,  
pragmático,  de  su  sucesión  en  el  Estado  de  México,  el  mismo  que  aplicará  para  la  presidencial,  en  su  momento:  un  hombre  
que  le  garantice  el  triunfo  mientras  él  mantiene  la  unidad  y   la  disciplina  priistas.  ¡Ah!  Y  que  no  quede  duda:  esta  decisión,  
Beltrones,  fue  personalísima  de  Peña  Nieto.  De  nadie  más.  
RETALES  
PROCESO.   Beltrones   se   registrará   como   candidato   a   la   presidencia   del   PRI   mañana   por   la   mañana.   Hoy   se   publica   la  
convocatoria;;  
EMBAJADOR.  El  académico  Miguel  Basáñez  fue  designado  por  el  Presidente  de  la  República  como  embajador  de  México  en  
Washington,  sede  vacante  desde  hace  cuatro  meses  a  la  renuncia  de  Eduardo  Medina  Mora;;  y  
UNAM.  Otro  académico,  Bolívar  Zapata,  se  suma  a  Rosaura  Ruiz  y  Sergio  Alcocer,  en  la  carrera  por  la  rectoría  de  la  UNAM.  
Bolívar  la  peleó  ante  José  Narro  y  la  perdió  por  poquito.  Va  por  la  vencida  en  noviembre.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
Que   el   secretario  de  Educación  Pública,  Emilio  Chuayffet,   ingresó  el  martes  pasado  al  hospital  ABC  de  Santa  Fe.  Hay  dos  
versiones  sobre  la  causa:  un  cuadro  de  deshidratación  y  un  infarto.  En  la  SEP  se  informó  que  el  funcionario  federal  no  está  
grave,  aunque  permanece  en  observación  y  no  se  sabe  cuándo  será  dado  de  alta.  
  
Que  a  tres  semanas  de  terminar  la  Legislatura,  el  Congreso  se  tomó  un  descanso.  Ayer,  al  cierre  de  la  sesión  de  la  Comisión  
Permanente,  su  presidente,  el  perredista  Miguel  Barbosa,  notificó  que  no  habrá  convocatoria  al  pleno  el  próximo  miércoles  y  
regresarán  hasta  el  viernes  14  para  la  sesión  solemne  en  la  que  se  recibirá  a  la  presidenta  de  Chile,  Michelle  Bachelet.  Ah,  el  
verano.  
  
Que  los  liderazgos  de  las  principales  tribus  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  impulsarán  en  su  Consejo  Nacional,  este  
fin  de  semana,  una  política  de  alianzas  rumbo  a  2018  con  las  otras  fuerzas  de  izquierda,  sobre  todo  con  Morena,  aunque  en  
corto  admiten  que  a  cada  paso  y  con  cada  declaración,  Andrés  Manuel  Lóp
y  dinamita  la  posibilidad  de  un  bloque  electoral  por  la  Presidencia  de  la  República.  
  
Que,  por  cierto,  Miguel  Barbosa  seguirá  al   frente  de   la  coordinación  perredista  en  el  Senado,  pese  a  algunos   intentos   por  
removerlo.  Lo  cierto  es  que,  por  primera  ocasión,  la  comisión  electoral  del  PRD  participará  en  la  votación  de  la  bancada,  pues  
se  busca  evitar  que  los  cinco  legisladores  que  ya  renunciaron  al  partido,  pero  que  forman  parte  de  la  fracción,  participen  en  la  
elección.  
  
Que   no   cayeron   bien   en   la   Jefatura   de   Gobierno   del   DF   los   comentarios   del   nuevo   secretario   de   Desarrollo   Social,   José  
Ramón  Amieva,  sobre  la  homologación  de  padrones  con  la  Sedesol  federal,  encabezada  por  Rosario  Robles,  para  trabajar  en  
conjunto  programas  sociales.  El  ex  consejero  jurídico  tuvo  que  salir,  en  un  evento  del  propio  jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  
Mancera,  a  precisar  que  dichas  acciones  no  se  han  tomado  ni  se  tomarán.  El  frente  único  contra  la  pobreza  se  quedará  en  el  

  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
El   desencanto:  México:   es   el   fantasma   del   desencanto.   Los   políticos   tradicionales   y   las   instituciones   están   perdiendo   el  
respeto  de  la  población.  No  es  un  mal  que  afecte  solamente  a  un  partido  o  a  una  tendencia  política  El   desencanto  carcome  
todas   las  estructuras  políticas  y  sociales  y  genera  una  desconfianza  que  se  extiende  y  agobia  El  presidente  de   la  república,  
Enrique  Peña  Nieto,   tiene   los  niveles  más  bajos  de  popularidad  de   su   sexenio:   34  por   ciento   según  el  periódico  Reforma.  
Miguel  Ángel  Mancera,  jefe  de  gobierno  de  la  ciudad  de  México,  no  está  en  su  peor  nivel,  pero  ha  perdido  también  terreno  en  
los  últimos  meses  y  registra  ahora  una  aprobación  de  sólo  37  por  ciento.  Otros  gobernantes  tienen  registros  similares.  En  un  
país   en   el   que   los   mandatarios   casi   siempre   alcanzaban   aprobaciones   superiores   al   50   por   ciento,   estas   cifras   son  
preocupantes.  Los  partidos  políticos,  que  confiscaron   tiempos  de  radio  y   televisión  para  promoverse  porque  decían  que   los  
medios  los  atacaban,  han  visto  caer  aún  más  su  popularidad.  Hoy  los  particos  sólo  tienen  una  aprobación  de  16  por  ciento,  la  
más  baja  para  cualquier   institución,  por  debajo   incluso  que   la  policía.  Inquieta  que  el  ejército,  que  en  2013  tenía   la  mayor  
confianza  popular  entre  las  instituciones,  con  69  por  ciento,  haya  visto  caer  su  respaldo  a  52  por  ciento.  Usar  a  las  fuerzas  
armadas  como  policía  ha  tenido  un  costo  muy  importante.  Todas  las  instituciones  públicas,  de  hecho,  han  caído  en  los  índices  
de   confianza:   la  CNDH,   el   INE,   el   gobierno,   la   Suprema  Corte   y   la   policía.   El   desencanto   llevó   al   triunfo   de  un   candidato  
independiente  y  populista,  Jaime  Rodríguez,  El  Bronco,  en  las  elecciones  para  el  gobierno  de  Nuevo  León.  Ha  hecho  también  
que  Andrés  Manuel   López  Obrador,   quien  pese   a   llevar   toda   la   vida   en   la   política   ha   logrado  distanciar   su   imagen  de   los  
políticos  tradicionales,  aparezca  en  primer  lugar  en  las  encuestas  para  la  carrera  presidencial  del  2018.México  no  es  el  único  
país  que  está  sufriendo  descontento.  Según   la   lista  de  popularidad  de  mandatarios  que  Consulta  Mitofsky  publicó  en   julio,  
Stephen   Harper   de   Canadá   tiene   una   aprobación   de   32   por   ciento,   Michelle   Bachelet   de   Chile   de   29   por   ciento,   Nicolás  
Maduro  Venezuela  de  26  por  ciento  y  Dilma  Roussef  de  Brasil  de  10  por  ciento.El  triunfo  de  Syriza  en  Grecia  fue  producto  del  
desencanto  al  igual  que  el  auge  de  partidos  como  Podemos  en  España  y  el  Frente  Nacional  en  Francia.  La  extrema  izquierda  y  
la  derecha  florecen  en  estas  condiciones.  El  desencanto   llevó  en  el  pasado  a   los  triunfos  electorales  de  Benito  Mussolini  en  
Italia   en   1922,   Alberto   Fujimori   en   Perú   en   1990   y   Hugo   Chávez   en   Venezuela   en   1999.Los   caciques   y   los   populistas  
encuentran   siempre   su   momento   de   gloria   en   circunstancias   como   las   que   hoy   vive   nuestro   país.   El   desencanto   tiene  
múltiples  raíces.  Abreva  en  parte  de  circunstancias  económicas.  El  estancamiento  es  tierra  fértil  para  la  decepción.  Las  redes  
sociales,  donde  la  descalificación  y  el  insulto  se  mueven  con  mayor  facilidad  que  la  aprobación  o  la  crítica  constructiva,  se  han  
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convertido   en   las   arterias   que   permiten   que   el   fantasma   recorra   el   país   en   un   instante.   El   desencanto   procrea   a   líderes  
carismáticos  que  parecen  en  un  principio  resolver  todos  los  problemas  con  la  varita  mágica  de  la  intervención  gubernamental  
en   la   vida   y   las   actividades   de   los   ciudadanos.  Al   final,   sin   embargo,   cobran  un  precio  muy   alto   en  pérdida   de   libertades  
individuales  y  de  prosperidad  duradera.  Esperemos  que  México  no  concluya  así  su  actual  capítulo  de  decepción  
Dólares  al  mercado  
Ayer  el  Banco  de  México  inyectó  300  millones  de  dólares  al  mercado  cambiario.  Pero  el  peso  siguió  depreciándose.  Por  eso  
hay  que  reiterar:  arrojar  200  o  300  millones  de  dólares  diarios  al  mercado  no  estabilizará  al  peso  sino  que  nos  hará  perder  
mucho   dinero.   O   dejamos   que   la   divisa   retome   su   valor   de   equilibrio   de   manera   natural   después   de   tocar   piso   o   nos  
atrevemos  a  subir  la  tasa  de  interés.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Cambio  de  dirigente  de  un  partido  que  no  cambia  
  
El  mundo   cambia,  el   país   cambia,  pero  el  PRI   se  mantiene   igual.  Ni   un   viso  de  modernización.   Los   usos  y   costumbres   se  
imponen:  la  simulación,  por  ejemplo.  Todo  mundo  sabe  que  el  próximo  dirigente  del  partido  lo  designará  el  presidente  Peña  
Nieto.  La  decisión  saldrá  directamente  de  Los  Pinos.  No  obstante,  el  partido  realizará  un  complicado  ejercicio  de  simulación  

los  
formalismos   legales,  

s  
priistas  designen  a  su  líder  como  se  les  pegue  la  gana.  Es  una  decisión  que  les  incumbe  a  ellos.  Lo  que  me  parece  ridículo  es  
que   sigan   simulando,   igualito   que   desde   hace   ya   tantos   años.   Si   fueran   honestos   y   derechos,   los   priistas   cambiarían   sus  

ica  es  miembro  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  éste  designará  y  removerá  al  
  

debería  ser  en  un  Estado  de  derecho.  Los  priistas,  en  cambio,  van  a  llevar  a  cabo  un  complejo  ritual  de  formalismos  legales  
que  nada  tienen  que  ver  con  la  verdad.  Ayer  se  reunió  el  Consejo  Político  Nacional  (CPN)  para  determinar  el  método  a  utilizar  
en  la  selección  de  la  nueva  dirigencia  y  autorizar  a  la  Comisión  de  Procesos  Internos  a  emitir  la  convocatoria.  Aunque  existen  
tres   posibles  métodos   de   elección,   el   partido   utilizará   la   asamblea   de   consejeros   políticos   nacionales.   Una   vez   emitida   la  
convocatoria  habrá  un  periodo  de  diez  días  para  que  los  interesados  se  inscriban.  En  ese  tiempo  deberán  pedir  su  apoyo  a  los  
sectores   y   organizaciones   partidistas.   Si   se   registran  más   de   dos   fórmulas   (hombre   y  mujer   para   presidente   o   secretario  
general)  vendrá  un  periodo  de  20  días  para  realizar  campaña.  Si  sólo  se  registra  una  fórmula,  la  Secretaría  Técnica  del  CPN  
convocará  de  inmediato  a  una  sesión  para  elegir  a  la  pareja  sin  necesidad  de  campaña  interna.  En  buen  inglés:  puro  bullshit.  
Palabrería  sin  sustancia.  Comités,  convocatorias,  registros,  sesiones,  etcétera,  que  no  sirven  para  nada.  Lo  único  que  contará  
es  la  decisión  de  Los  Pinos  que  en  su  oportunidad  trasmitirán  a  Insurgentes  Norte.  Todo  indica  que  habrá  una  sola  fórmula  

sería   encabezada   por   Manlio   Fabio  
Beltrones).  Si  esto   les   funciona  a   los  priistas,  pues  bien  por  ellos.  La  decisión,  al   fin  y  al  cabo,   les  afecta  o  perjudica  a   los  
miembros  de  este  partido.  Los  que  no  estamos  afiliados,  pues  nos   limitamos  a  ver  cómo  el  PRI  sigue  siendo  el  mismo  de  
antes.  Se  vale.  Pero  que  les  quede  claro  que  tiene  una  consecuencia:  se  ven  falsos.  Y  lo  mismo  ocurrirá  en  tres  años  cuando  
decidan  quién  será  su  candidato  presidencial.  Será  Peña  quien  lo  elija.  Hoy,  a  la  mejor  usanza  priista,  a  los  posibles  aspirantes  

mantener   la  unidad  en  torno  a  él.  Lo   increíble  es  que   los  miembros  de  este  partido   le  hacen  caso  y  muestran  una  unidad  
férrea.   En   pleno   siglo   XXI,   en   un   país   democrático   donde   existe   competencia   electoral,   la   disciplina   dentro   del   PRI   es  
asombrosa.   La   obediencia   de   sus  miembros   es   perfecta.   Nadie   cuestiona   las   decisiones   del   Presidente.   No   parece   haber  
corrientes  diferentes  a  la  del  actual  grupo  gobernante.  No  hay  ningún  viso  de  disidencia.  Insisto:  se  vale.  Pero  que  no  traten  
de  engañarnos  a   los  demás.  La  próxima  dirigencia  nacional  del  PRI   la  va  a  designar  el  presidente  Peña  Nieto  y  nadie  más.  
También  al  próximo  candidato  presidencial  de  este  partido.  Así  son   los  usos  y  costumbres  priistas.  No  así   los  estatutos  del  
partido  diseñado  para  simular  otra  práctica  común  del  viejo  PRI.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
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El  Universal-   
  
Investigan  viaje  millonario  de  consejero  
Quien  crea  que  la  justicia  en  el  país  es  lenta  se  equivoca;;  es  rapidísima.  El  martes  pasado  le  dimos  a  conocer  en  este  espacio  
que  el  consejero  de  la  Judicatura  Federal  Alfonso  Pérez  Daza  gastó  más  de  500  mil  pesos  del  erario  para  pagar  dos  boletos  de  
avión,  uno  para  él  y  otro  para  su  esposa,  para  asistir  a  un  curso  en  materia  de  lavado  de  dinero  en  Australia.  Y  en  menos  de  
24  horas  se  inició  una  investigación  en  el  Poder  Judicial.  El  problema  es  que  la  indagatoria  que  se  realiza  es  para  encontrar  a  
la   persona   que   reveló   la   información   que   fue   difundida   en   Bajo   Reserva.   Nos   dicen   que   además   de   pesquisas   hay  
preocupación  por  el  hecho  de  que  este  tipo  de  datos  se  hagan  públicos  pues,  nos  aseguran,  hay  casos  de  funcionarios  que  no  
sólo   han   viajado   con   sus   esposas,   sino   que   lo   han   hecho   con   sus   ujieres,   personal   de   servicio,   achichincles   y   demás  
ayudantes.  Todo  con  cargo  a  los  bolsillos  de  los  contribuyentes.    
  
Bufalada  chiapaneca    
Apenas   iniciaba  el   ritual  de   la  sucesión  en   la  dirigencia   del  PRI,  con   la   instalación  del  Consejo  Nacional  para  determinar  el  
método  de  elección  del  próximo  presidente,  cuando  el  gobernador  de  Chiapas,  Manuel  Velasco,  soltó  un  tuitazo  para  felicitar  

gunos  priístas  se  erizaron  y  comenzaron  a  soltar  en  el  edificio  
central  que  el  joven  Manuel  ni  siquiera  es  militante.  En  el  equipo  de  don  Manlio  se  intentó  detener  una  posible  bufalada,  con  
el   consabido:   todavía   no   está   lista   la   convocatoria.   La   duda   ahora,   al   interior   del   grupo  del   sonorense,   es   si   la   acción   de  
Velasco  fue  para  ayudar  o  de  plano  meter  un  buscapiés  al  todavía  coordinador  parlamentario  en  San  Lázaro.    
  
¿Legisladores  o  ingenieros?  
Al  más  puro  estilo  de  los  ingenieros,  la  Comisión  Permanente  del  Congreso  de  la  Unión  construyó  un  largo  puente  antes  de  
entrar  a  la  recta  final  de  sus  funciones  en  el  actual  receso  legislativo.  Diputados  y  senadores  de  este  órgano,  que  preside  el  
senador  Miguel  Barbosa  Huerta,  acomodaron  ocho  días  libres,  y  para  ello  nada  más  tuvieron  que  cancelar  la  comparecencia  
del  presidente  de  la  Comisión  Nacional  de  Hidrocarburos,  Juan  Carlos  Zepeda  Molina,  quien  hubiera  informado  la  experiencia  
y  resultados  de  la  Ronda  Uno.  Y  recorrieron  la  reunión  del  pleno  del  miércoles  12  al  viernes  14,  fecha  en  que  los  legisladores  
recibirán  en  sesión  solemne  a   la  presidenta  de  Chile,  Michelle  Bachelet,  en  el  marco  de  su  visita  de  Estado  a   la  ciudad  de  
México.  Toda  una  obra  de  ingeniería.  
  
Cafetean  a  Navarrete  
Dentro   del   PRD,   los   líderes   de   las   corrientes   cafetean   al   todavía   líder   nacional   Carlos   Navarrete   y,   al   mismo   tiempo,  
comienzan   a   hacer   cuentas   de   los   bienes   del   partido   para   ver   con   cuáles   posiciones   se   quedan   ante   el   derrumbe   de   Los  
Chuchos.  En  pocas  palabras,  los  amarillos  aplican  e
de  René  Bejarano,  se  reúne  este  jueves  con  otros  dirigentes  perredistas  para  evitar  que  haya  voracidad  en  el  reparto  de  las  
posiciones  de  la  dirección  nacional  y  que  no  haya  arrebatos  ni  más  pleitos  por  las  carteras  del  comité  nacional.  El  punto  es  
que  todavía  no  entierran  a  don  Carlos,  quien  nunca  dejó  sentir  su  mano  y  entregó  pésimos  resultados  electorales  en  2015,  y  
ya  se  están  repartiendo  lo  que  queda  del  partido.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Ganó  Nuño,  Beltrones  será  el  presidente  
  
Manlio  Fabio  Beltrones  estaba  muy  tranquilo,  consciente  de  que  absolutamente  todo  lo  que  tenía  que  hacer,  hecho  estaba.  El  
viernes  atendió  las  últimas  citas,  el  sábado  se  sometió  a  un  estudio  de  rutina  de  estómago  y  pasó  el  fin  de  semana  en  casa  a  
la  espera  del  desenlace.  Por  si  acaso,  encargó  a  su  equipo  que  comenzara  a  pensar  las  líneas  generales  del  discurso  de  toma  
de   posesión.   Si   la   lógica   se   imponía,   él   sería   el   próximo   presidente   del   PRI.   La   lógica   conforme   a   la   combinación   del  
momento,  la  circunstancia,  los  personajes  a  la  mano  y  los  tremendos  desafíos  rumbo  al  2018.  Pero  no  habría  más  lógica  que  
la  del  presidente  Peña  Nieto.  Beltrones  lo  sabía,  Aurelio  Nuño  lo  sabía.  Por  primera  vez  en  mucho  tiempo,  el  PRI  contaba  con  
un  par  de  aspirantes  de  primera  línea.  Sólo  con  una  gran  torpeza,  el  Presidente  convertiría  un  problema  de  éxito  en  una  crisis  
política.  El  Presidente  ha  jugado  bien  las  cartas.  De  no  ocurrir  algo  extraordinario,  mañana,  el  sábado,  Beltrones  se  registrará  
como   candidato   a   la   presidencia   del   partido.   Nadie   le   hará   sombra.   Su   candidatura   será   recibida   por   los   priístas   con   un  
regocijo   parecido   a   la   aclamación.   Saben,   como   se   ha   propuesto   aquí,   que   es   seguramente   el   político   más   completo   de  
México.   Y   pese   a   lo   que   esparcen   sus   adversarios,   un  hombre  de   lealtad   incondicional,   documentable,   al   presidente   Peña  
Nieto  y  al  PRI.  Será  el   líder  más  fuerte  y  simbólico  del  tricolor  desde  hace  un  cuarto  de  siglo,  desde  Luis  Donaldo  Colosio.  
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Aurelio   Nuño   no   dejó   de   hacer   un   minuto   sus   tareas   en   Los   Pinos.   Conocedor   de   la   política   en   la   teoría   y   la   praxis,  
comprendía  los  riesgos  y  costos  de  las  distracciones  y  excesos  en  una  situación  como  la  que  se  vivía  en  el  relevo  de  mando  
priísta.  Con  buena  cara,  buen  ánimo,  hizo  saber  que  el  Presidente  de  la  República  valoraba  en  verdad  la  eficacia  y  lealtad  con  
que  Beltrones  operó  para  sacar  adelante  las  reformas,  un  proceso  que  difícilmente  habría  tenido  esa  fortuna  sin  las  destrezas  
del  sonorense;;  que  el  Presidente  apreciaba  a  Beltrones  y  confiaba  en  él.  El  lunes  deslizó  que,  al  igual  que  su  jefe  Peña  Nieto,  
se   tomaría   los   cuatro   días   finales   de   la   semana   para   vacacionar.   Y   para   que   esos   cuatro   días   fueran   de   Manlio   Fabio  
Beltrones.  Sin  hacer  una  mueca,  sin  expresar  una  palabra  en  público,  Aurelio  Nuño  ha  elevado  su  peso  y  valor.  Queda  en  
excelente  posición  para  lo  que  venga.  Ganó  Nuño  y  Beltrones  será  un  poderoso  presidente  del  PRI  cuando  asuma  el  mando.  
El  PRI  respira  aliviado.  La  mesa  se  ensancha  para  el  tricolor  y  para  el  gobierno.  La  famosa  unidad  tiene  lógica:  quien  juegue  
contra  Beltrones,  jugará  contra  Peña  Nieto.  Tanto  para  Nuño,  tanto  para  Beltrones,  tanto  para  Peña  Nieto.  MENOS  DE  140.  
En  los  pasillos.  ¿Y  lo  de  César  Duarte  candidato  a  la  presidencia  del  PRI?  Fue  una  broma.  De  principio  a  fin.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
LA  SEÑAL  de  que  Manlio  Fabio  Beltrones  era  el  bueno  la  recibieron  los  legisladores  cercanos  a  él  en  la  noche  del  martes.    
  
SIN  DARLES  mayores  explicaciones,  por  teléfono  les  pidieron  regresar  de  volada  al  DF  para  estar  presentes  en  la  sesión  de  
ayer  del  Consejo  Político  Nacional.  Varios  de  ellos  habían  decidido  no  asistir,  pues  daban  por  un  hecho  que  esa  no  sería  su  
fiesta.    
  
PERO  COMO  la  sucesión  tricolor  al  parecer  dio  un  giro,  todo  indica  que  el  sonorense  tomará  las  riendas  del  partido.    
  
HABRÁ   QUE   VER   si   revive   ese   viejo   debate   sobre   si   el   dirigente   nacional   del   PRI   puede   o   no   apuntarse   en   la   lista   de  
presidenciables.  El  nefasto  recuerdo  de  Roberto  Madrazo  obligó  a  ponerle  un  candado  a  quienes  ocuparan  esa  posición.  
  
Y  AUNQUE  posteriormente  se  dejó  de  lado,  hace  poco  César  Camacho  Quiroz  lanzó  la  pedrada  de  que  sería  bueno  reponerlo.  
  
HABRÁ  que   ver   si   Beltrones   aceptó   dejar   de   lado   sus   aspiraciones   o   si,   por   el   contrario,   logró   colocarse   en   un   iluminado  
aparador  de  cara  al  2018.  
  
DENTRO  del  PAN  hay  quienes  se  preguntan  por  qué  Javier  Corral  sigue  adelante  en  una  contienda  que,  por   los   indicios,   la  
tiene  perdida.  
  
POR  LO  QUE  se  comenta  en  los  pasillos  del  CEN  albiazul,  la  tirada  del  senador  sería  estirar  la  liga  para  luego  echarle  la  culpa  

  
  
Y  ES  QUE,   tradicionalmente,  cuando  Corral  participa  en  alguna  e
resultado.  
  
LA  COSA  ESTÁ  en  que  la  ventaja  que  lleva  Ricardo  Anaya  parece  ser  lo  suficientemente  amplia  y  sólida  para  resistir  cualquier  
embate.  
  
A   VER   si   para   cuando   regrese   de   vacaciones,   Virgilio   Andrade   se   anima   a   presentar   finalmente   el   resultado   de   su  
investigación  sobre  la  Casa  Higa.  Al  menos  en  Los  Pinos  les  urge  que  así  sea.  
  
Y  ES  QUE  mientras  más  tarda  el  secretario  de   la  Función  Pública  en  emitir  un  veredicto,  menos  puede  la  Presidencia   de   la  
República  dejar  atrás  ese  tema.  
  
DE   HECHO   esta   semana   la   influyente   radio   pública   norteamericana   (la   NPR)   se   aventó   a   decir   que   los   señalamientos   de  
corrupción  persiguen  a  Angélica  Rivera.  
  
Y  ES  QUE  según  dijo  un  vocero  de  Los  Pinos,   la  primera  dama   no  ha  podido   vender   sus  derechos   sobre   la   casa   como   lo  
prometió  debido,  precisamente,  a  que  Virgilio  Andrade  sigue  sin  dar  color.  
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EL  GOBIERNO  de  Estados  Unidos  está  lanzando  una  campaña  para  que  la  gente,  desde  cualquier  parte  del  mundo,  le  avise  si  
ve  po   
  
POR  LO  PRONTO  ya  habilitó   la  cuenta  de  correo  electrónico  chapotips@usdoj.gov  (¡es  en  serio!).  Así  que  si  alguien  quiere  
ganarse  los  cinco  millones  de  dólares  de  la  recompensa,  puede  escribir  un  e-mail  o  bien  llamar  al  teléfono  01-800-CATCH-ME-
IF-YOU-CAN.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  

  
  


